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AutosuffisAnce Aliment Aire en Algérie :

Les objectifs du Président  Tebboune
La puissance économique 
d’un Etat, sous-tendue de 

chiffres précis et réels

Les recommandations des Assises nationales de l’Agriculture 
seront soumises au Conseil des ministres

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a préside hier, 

le mardi 28 février au Palais des 
Nations (Club des pins) à Alger, la 
cérémonie d’ouverture des Assises 
nationales de l’Agriculture, 
placées sous le slogan « 
Agriculture: sécurité alimentaire 
durable », ou il a abordé le sujet 
de l’autosuffisance alimentaire en 
Algérie.
En effet, lors de cette ouverture, 
le Chef de l’Etat a rappelé 
l’importance de la filière céréalière 
pour réaliser la sécurité alimentaire 
du pays, soulignant que l’Algérie 
est capable aujourd’hui, grâce 
à ses potentialités et ses atouts, 
de réaliser son autosuffisance 
alimentaire d’ici 2024-2025.
« Je pense que nous ne sommes 
pas très loin d’atteindre notre 
indépendance alimentaire. 
Quelques étapes encore à franchir 
et nous y parviendrons sûrement et 
sans contrainte. Nous accéderons 
à l’autosuffisance d’ici 2024-2025 
», a déclaré Tebboune dans son 
allocution prononcée à l’ouverture 
des travaux des assises nationales 
de l’Agriculture, soulignant que 
l’indépendance de la décision 
politique des pays est tributaire 
de la garantie de leur sécurité 
alimentaire.
Pour ce qui est résultats que 
le secteur de l’agriculture a 
réalisé ces dernières années, 

le Président Tebboune s’est dit 
satisfait, relevant que ce dernier 
« a contribué à plus de 14,7 % au 
PIB en 2022 où la valeur de la 
production agricole a atteint près 
de 4550 milliards de dinars, soit 
une hausse de 38 % par rapport à 
2021 ».
De plus, le Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune a révélé 
que le taux de couverture des 
besoins alimentaires par la 
production nationale a atteint 
75 %, ajoutant que le secteur de 
l’agriculture emploie actuellement 
plus de 2,7 millions de travailleurs.
Qu’en est-il des filières céréalière 
et des légumes et des fruits ?
Par ailleurs, pour ce qui est de 
la filière céréalière, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé que l’Algérie 
« est capable de produire, en 
exploitant toutes les potentialités, 
un minimum de 60 quintaux/
hectare en moyenne », ajoutant 

que le secteur peut « produire des 
quantités importantes de céréales 
notamment dans le sud ».
Concernant la filière des légumes 
et fruits, Tebboune a relevé les 
efforts considérables sont faits 
même pour la production des 
fruits exotiques, soulignant, 
toutefois, la nécessité de trouver 
« une solution définitive pour le 
problème du foncier agricole et de 
focaliser sur la diversification de 
la production dans les différentes 
filières agricoles pour augmenter 
les revenus du secteur agricole et 
par conséquent nos réserves ».
Le Président Tebboune a 
également incité les jeunes à 
s’orienter vers l’agriculture dans 
le cadre des startups, affirmant 
que les « portes sont ouvertes aux 
jeunes diplômés universitaires et 
spécialisés dans le domaine pour 
concrétiser leurs idées ».

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
mardi à Alger que la puissance 

économique d’un Etat était sous-tendue 
de chiffres et de statistiques précis et 
réels, loin des données approximatives.
Dans son allocution lors des Assises 
nationales de l’Agriculture, qui se 
tiennent au Palais des Nations (Club 
des pins) sous le slogan ‘’Agriculture: 
pour une sécurité alimentaire durable’’, 
le Président Tebboune a affirmé que 
“l’Etat qui veut s’ériger en puissance 
économique, voire agricole, doit 
disposer de chiffres précis”.
Insistant sur l’importance de disposer de 
“statistiques précises” loin des “données 
approximatives”, le Président Tebboune 
a fait observer que “l’investissement 
et l’importation sont orientés par les 
statistiques pour peu qu’elles soient 
précises”.
Il a évoqué, dans ce cadre, “les 
disparités et l’incohérence” des chiffres 
publiés ces dernières années concernant 
les ressources agricoles nationales, 
notamment pour ce qui est du cheptel 
et des surfaces cultivées chaque saison.
“Les chiffres avancés concernant la 
production agricole étaient les mêmes 
pendant des dizaines d’années, des 
chiffres qui ne reflétaient point la réalité”, 
a-t-il déploré, citant pour exemple “la 
superficie des terres cultivées à travers 
le pays évaluée, alors, à 3 millions 
d’hectares, mais les enquêtes menées 
dans le cadre de la numérisation, ont 
démontré que ce chiffre ne dépassait pas 

1,8 million d’hectares, ce qui signifie 
qu’il y a encore des terres arables non 
exploitées”.
Le Président Tebboune a indiqué, dans 
le même sillage, que le recensement 
du cheptel a fait ressortir que l’Algérie 
disposait de 19 millions de têtes 
ovines “et non pas de 23 millions, 
encore moins de 29 millions d’après 
les anciennes statistiques”, rappelant 
que les statistiques précises facilitaient 
la planification, l’investissement, la 
production et une bonne régulation de 
l’importation.
Soulignant l’impératif d’accélérer le 
processus de modernisation du secteur 
agricole, le Président Tebboune a 
indiqué que l’Algérie “est engagée dans 
une véritable course contre la montre 
pour restructurer et moderniser l’activité 
agricole”.
“L’Algérie a certes besoin de véhicules 
touristiques, mais son économie 
exige davantage la modernisation et 
l’importation d’engins et de tracteurs”, 
a-t-il dit, relevant la nécessité de passer 
d’une agriculture traditionnelle à une 
agriculture reposant sur l’investissement 
étudié.

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane 
a affirmé que les 

recommandations des Assises 
nationales de l’Agriculture 
qui se tiennent, mardi à Alger, 
seront soumises au Conseil des 
ministres pour leur évaluation 
par le président de la République, 
afin qu’elles ne restent pas 
“lettres mortes”.
Dans son allocution à la clôture des 
travaux des Assises nationales de 
l’Agriculture, qui se sont tenues 
au Palais des Nations à Alger 
sous le slogan ‘’Agriculture: 
sécurité alimentaire durable’’, 
M. Benabderrahmane a affirmé 
que les recommandations seront 
débattues au niveau de la réunion 
du Gouvernement, avant de 
les soumettre au Conseil des 
ministres, afin d’assurer leur 
mise en œuvre sur le terrain.
Le ministère de de l’Agriculture 
et du Développement rural est 

appelé, en tant que ministère 
de tutelle, à définir un 
calendrier “n’excédant pas 12 
mois” pour l’application des 
recommandations des ateliers 
organisés dans le cadre de ces 
Assises qui se sont tenues sous 
le haut patronage du président 
de la République, a ajouté M. 
Benabderrahmane.
Le Premier ministre a souligné 
que l’élaboration du calendrier 
de la concrétisation de ces 
recommandations qui revêtent 
une grande “importance”, doit 
être menée en coordination 
avec les autres départements 
ministériels, dont celui des 
Finances, du Commerce, de la 
Pêche et de l’Industrie.
Le Premier ministre a salué la 
qualité des interventions des 
différents acteurs du secteur aux 
ateliers organisés dans le cadre 
de ces Assises et c’était “une 
opportunité pour renforcer les 

acquis et évaluer les objectifs 
attendus tout en tenant compte 
des défis actuels et futurs liés 
à la sécurité alimentaire et à la 
sécurité nationale de l’Algérie”.
Les recommandations issues 
de ces Assises permettront au 
gouvernement d’élaborer une 
stratégie pour développer le 
secteur de l’agriculture “sur des 
bases solides et des données 

crédibles reflétant la réalité 
économique”, et ce en vue de 
réaliser les objectifs tracés 
suivant une approche fondée sur 
la préservation des intérêts des 
agriculteurs et des éleveurs qui 
contribuent à la réalisation de la 
sécurité alimentaire.
Soulignant l’attachement de 
l’Etat à rétablir la confiance de 
l’agriculteur en l’administration, 

le Premier ministre a rappelé 
l’allocution du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à l’ouverture des 
Assises, pour avoir donné “un 
message fort appelant à une 
rupture avec les anciennes 
pratiques”.
Il a salué les efforts considérables 
déployés ces trois dernières 
années à la faveur des incitations 
“courageuses” pour intensifier 
la production au regard des 
conditions économiques difficiles 
en l’occurrence le manque des 
ressources hydriques et les 
répercussions de la pandémie de 
Covid-19 ainsi que la situation 
géostratégique.
Le Premier ministre a appelé 
à augmenter la production et 
à redoubler les efforts pour 
concrétiser les grands projets 
d’investissement et atteindre 
les objectifs tracés par le plan 
d’action du Gouvernement.
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réunion du gouvernement :
Plusieurs secteurs passés en revue

Justice :
Le Gouvernement examine 

un projet de loi sur 
l’obtention de la pension 

alimentaire

gouvernement : 
La situation des 

établissements spécialisés 
relevant du ministère de la 

Solidarité nationale examinée

APn :
Chorfa présente le projet 
de loi relatif à l’exercice 

du droit syndical

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mercredi, une réunion 
du Gouvernement au cours de 
laquelle il a examiné des projets 
de textes et entendu des exposés 
concernant les secteurs de la 
justice, de l’agriculture, de la 
solidarité et de la pêche, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral: 
 “Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahamane, 
a présidé, ce mercredi 1er 
mars 2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 

Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine de la justice :
Le Gouvernement a examiné un 
avant-projet de loi portant mesures 
particulières pour l’obtention de 
la pension alimentaire, présenté 
par le ministre de la justice, garde 
des sceaux.
Ce nouveau dispositif législatif 
a pour objet la réforme du cadre 

d’intervention de l’Etat en matière 
de garantie du droit à la pension 
alimentaire, au profit des enfants 
et des femmes bénéficiaires, après 
la clôture du fonds de la pension 
alimentaire par la loi de finances 
pour l’année 2021.
Dans le domaine de l’agriculture :
Le Gouvernement a examiné un 
projet de décret exécutif portant 
affectation d’une parcelle de la 
forêt domaniale Ouled Antar, 
commune d’Ouled Antar, dans 
la wilaya de Médéa, s’inscrivant 
dans le cadre du renforcement 
de la qualité des services publics 
relevant d’organismes publics.
Dans le domaine de la solidarité 

nationale:
Le Gouvernement a entendu une 
présentation de la ministre de la 
solidarité nationale, de la famille 
et de la condition de la femme sur 
la situation des établissements 
spécialisés relevant de son 
département ministériel et de 
leurs perspectives.
A ce titre, il a été fait état des 
principales contraintes entravant 
le bon fonctionnement de ces 
structures d’accueil, notamment 
celles destinées à la prise en 
charge des enfants délinquants et 
des personnes âgées.
Dans le domaine de la pêche :
Enfin, le ministre de la pêche et 

des productions halieutiques a 
présenté une communication sur 
l’avancement dans l’exécution 
de la feuille de route relative 
à la mise en œuvre du régime 
spécifique de protection sociale 
des professionnels de la pêche.
Cette feuille de route vise 
l’amélioration des conditions 
de travail des professionnels 
de la pêche, notamment par la 
mise en place d’un dispositif 
de soutien au profit de certaines 
catégories de professionnels de 
la pêche ne disposant d’aucune 
source de revenus durant les 
périodes d’intempérie et de repos 
biologique des poissons”.

Le Gouvernement a examiné, lors de 
sa réunion hebdomadaire, mercredi, 
un avant-projet de loi portant 

mesures particulières pour l’obtention 
de la pension alimentaire, présenté par le 
ministre de la Justice, Garde des sceaux, 
indique un communiqué des Services du 
Premier ministre.
“Le Gouvernement a examiné un avant-
projet de loi portant mesures particulières 
pour l’obtention de la pension alimentaire, 
présenté par le ministre de la Justice, Garde 
des sceaux”, note la même source, précisant 
que le nouveau dispositif législatif a pour 

objet “la réforme du cadre d’intervention 
de l’Etat en matière de garantie du droit à 
la pension alimentaire au profit des enfants 
et des femmes bénéficiaires, après la 
clôture du fonds de la pension alimentaire 
par la Loi de finances pour l’année 2021”.

Le gouvernement a entendu, 
mercredi lors de sa réunion 
hebdomadaire, une présentation sur 

la situation des établissements spécialisés 

relevant du ministère de la Solidarité 

nationale, de la Famille et de la Condition 

de la femme, indique un communiqué des 

Services du Premier ministre.

Lors de cette réunion, présidée par 
le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, “le gouvernement a 
entendu une présentation de la ministre de 
la Solidarité nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme sur la situation 
des établissements spécialisés relevant de 
son département ministériel et de leurs 
perspectives”, souligne le communiqué.
“A ce titre, il a été fait état des 
principales contraintes entravant le 
bon fonctionnement de ces structures 
d’accueil, notamment celles destinées à 
la prise en charge des enfants délinquants 
et des personnes âgées”, ajoute la même 
source. 

Le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Youcef 
Chorfa, a présenté mardi à 

l’Assemblée populaire nationale (APN), 
le projet de loi relatif à l’exercice du droit 
syndical.
Présentant ce texte lors d’une plénière 
présidée par, M. Brahim Boughali, 
président de l’APN, en présence de la 
ministre des Relations avec le Parlement, 
Besma Azouar, M. Chorfa a fait savoir 
que ce projet de loi visait “le renforcement 
du rôle des organisations syndicales dans 
la défense des droits et la réalisation de la 
justice sociale”.
“Ce projet de loi fait suite aux grandes 
lignes émises par le Président de la 
République en vue d’engager de profondes 
réformes, notamment en matière de 
relations au travail, outre ses orientations 
données lors des réunions du Conseil des 
ministres, visant l’élaboration d’un projet 
de loi organisant l’action syndicale dans 
les différents secteurs”, a-t-il expliqué.
Et de préciser que le projet intervient pour 
donner une définition “plus claire” du 
concept de l’exercice du droit syndical, 
en instaurant des principes consistant 
notamment à “garantir l’indépendance et 
la neutralité des syndicats, loin de tous 
tiraillements politico-partisans, distinguer 
l’exercice syndical de l’exercice 
politique,  réorganiser le paysage syndical 
en accompagnant la création de fortes 
organisations syndicales, cesser la 
transhumance syndicale et instaurer le 
principe d’équité entre tous les syndicats 
sans discrimination aucune”.
A ce propos, il a indiqué que le projet de loi 
tendait également à “la concrétisation de 
certaines dispositions de la Constitution 
garantissant l’exercice du droit syndical 
dans le respect de la loi”, ajoutant que 
le texte avait tenu compte des “normes 
internationales relatives à la liberté 
syndicale et à la préservation du droit 
syndical”.
Dans le même cadre, le ministre a relevé 
que ce projet qui comprend 164 articles 

répartis sur 8 chapitres “a été élaboré et 
enrichi après avoir mené des consultations 
avec les organisations syndicales 
et le patronat, ainsi que les organes 
consultatifs, à l’instar du Conseil national, 
économique, social et environnemental 
(CNESE) et l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC), outre des experts 
et des spécialistes dans le code du travail”.
“Le paysage syndical actuel est composé 
de 160 organisations syndicales 
enregistrées, dont 99 organisations de 
travailleurs (72 dans le secteur de la 
fonction publique: 34 dans le secteur 
de l’Education nationale et 20 dans le 
secteur de la Santé), a révélé le ministre 
ajoutant que sur le total des organisations 
syndicales, 61 organisations de patronat 
représentent les différentes professions, 
filières et secteurs d’activité” et sur “160 
organisations syndicales agrées, 43 sont 
inactives”.          
La  Commission de la santé, des affaires 
sociales, du travail et de la formation 
professionnelle de l’APN  a affirmé, dans 
son rapport préliminaire, que ce projet de 
loi visait “à renforcer le cadre juridique”.
L’examen de ce projet de loi par ses 
membres et les cadres du ministère a 
connu un débat riche, les participants étant 
unanimes à affirmer que les dispositions 
de ce dernier étaient favorables à 
l’exercice syndical dans notre pays.
A l’issue de cette présentation, les députés 
ont entamé le débat de ce projet de loi.
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colloQue sur le ciVisme:

Valorisation des options de l’Algérie pour moraliser la vie publique

orAn:

 Mise en exergue du rôle des médias et de l’université 
dans la consolidation du civisme

Les participants au 
colloque international 
intitulé “Civisme, 

conscience, action, coexistence” 
ont valorisé lundi à Oran les 
options de l’Algérie relatives à la 
moralisation de la vie publique.
Dans un communiqué final 
sanctionnant les travaux du 
colloque, ils ont salué les efforts 
de l’Algérie de consacrer la 
gouvernance, l’Etat de droit 
et le respect des règles qui 
régissent la société, préservent 
les potentialités de la nation 
et son statut, et répondent aux 
aspirations de la population.
Les participants à cette rencontre 
ont remercié le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour son généreux 
parrainage du colloque, souhaitant 
à l’Algérie et aux pays de la 
nation musulmane le progrès, la 
civilisation, la sécurité et la paix.
Ils ont, à cette occasion, lancé un 
appel aux institutions chargées 
de la vie publique à élever le 
comportement social à des 
niveaux civilisés qui servent 
l’intérêt public.

Les instances religieuses ont été, 
pour leur part, appelées à activer 
pour acquérir les compétences 
pour s’adapter à l’évolution de 
la vie publique, tandis que les 
organes médiatiques en général 
et électroniques et virtuelles 
en particulier ont été invités 
à faire preuve d’une grande 
responsabilité envers l’opinion 
publique et la société.
Le communiqué final incite 

aussi les instances culturelles 
et sportives à accorder toute 
l’attention aux activités ayant un 
rôle majeur dans la formation 
de l’être humain et de son 
comportement.
Un appel a été lancé également 
aux instances scientifiques et 
aux laboratoires de recherche 
pour “concentrer les efforts de 
recherche sur les profondes 
mutations que connaissent 

actuellement les sociétés et 
œuvrer à trouver des solutions 
appropriées aux problèmes qui en 
découlent”.
Le communiqué appelle aussi 
les acteurs de la société civile 
et les forces vives à “fournir 
davantage d’efforts pour 
contribuer à la valorisation des 
tendances positives de la société 
et leur promotion à travers 
des programmes et des projets 

spécifiques qui répondent aux 
aspirations de la société”.
En outre, les participants appellent 
les établissements éducatifs 
à interagir avec les méthodes 
pédagogiques modernes et 
à fournir plus d’efforts pour 
éduquer les nouvelles générations 
sur les comportements civilisés 
souhaités, insistant également 
sur “l’achèvement de projets et 
d’institutions œuvrant dans le 
sens de l’orientation de l’opinion 
publique et de la création de 
programmes et d’espaces qui 
tendent vers l’amélioration du 
comportement des citoyens à des 
niveaux civilisés recommandés 
par notre religion”.
Le colloque international intitulé 
“Civisme, conscience, action, 
coexistence” a été organisée 
trois jours durant par le Haut 
conseil islamique (HCI), avec 
la participation de représentants 
d’organismes et d’institutions 
religieuses de plusieurs pays du 
monde, en plus d’enseignants 
et chercheurs d’universités 
algériennes et arabes.

Le rôle de l’université 
et des médias dans 
la consolidation et 

la promotion effectives du 
civisme chez les citoyens a été 
souligné lundi à Oran par les 
participants à la troisième et 
dernière journée du colloque 
international sur le civisme.
A ce propos, le directeur du 
Laboratoire d’études de la 
communication et des médias 
de l’Université Abdelhamid 
Ibn Badis de Mostaganem, 
Larbi Bouâmama, a souligné 
que les médias ont un rôle 
important et efficace dans la 
promotion des comportements 
sains de l’individu et de la 
communauté nationale pour 
un développement réel et 
authentique.
“Grâce au développement des 
médias et des technologies 
de la communication, les 
rôles confiés aux médias 
ont évolué en matière de 
promotion du civisme chez 
l’individu et dans la société 
face à la mondialisation qui 
impose un comportement 
civilisé uniformisé, accordant 
à ceux qui travaillent dans 
les médias une grande 
part de responsabilité pour 
façonner le civisme de la 
société d’une part, et mettre 

en évidence ce comportement 
et ses composantes afin de les 
préserver dans un monde en 
mutation, d’autre part”, a-t-il 
souligné.
Pour le professeur Bouâmama 
“les médias, à l’ère de la 
multiplicité des sources, 
ne doivent pas se contenter 
d’être seulement une source 
ou un émetteur, mais plutôt 
construire un système de 
valeurs capable de répondre 
aux aspirations de la société 
moderne, d’une part, et 
d’incarner un soi civilisé, d’un 
autre côté”.

“Faire face à la marée 
médiatique mondialisée et 
aux valeurs qui en découlent 
ne peut se faire qu’avec un 
système d’information porteur 
de valeurs de la société et 
intégré en termes de structures, 
de fonctions et de visions”, 
a-t-il dit à ce propos.
Pour sa part, Mohamed 
Belkheir, enseignant au Centre 
universitaire de Tamanrasset, 
a souligné que “l’université 
joue un rôle important 
dans la consolidation et 
l’activation des valeurs 
civilisées et la consolidation 

des comportements moraux 
au sein de la communauté 
estudiantine au travers les 
programmes et les activités 
qu’elle propose, contribuant 
au développement de ces 
valeurs”.
“L’université joue un 
rôle important dans le 
développement des valeurs 
comportementales et 
de l’équilibre social de 
l’étudiant, car c’est l’un 
des établissements de 
socialisation et pas 
seulement un lieu de réussite 
scolaire et d’acquisition de 

compétences”, a-t-il affirmé.
Selon le professeur Mohamed 
Belkheir, l’université exerce 
son rôle de consolidation 
des comportements et 
des valeurs du civisme au 
sein de la communauté 
estudiantine en recourant à 
plusieurs méthodes, à l’instar 
de l’échange d’étudiants 
entre universités qui permet 
l’échange d’expériences 
comportementales et 
l’adoption de compétitions 
sportives permettant de 
dégager les énergies négatives 
et les remplacer par des 
énergies positives qui se 
reflètent sur le comportement 
des individus et leurs 
agissements, de même que 
des activités intellectuelles, 
artistiques et culturelles 
permettant le développement 
de la créativité et de 
l’innovation.
Le colloque international sur 
le civisme est organisé par 
le Haut conseil Islamique 
sous le haut patronage du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avec la participation 
d’universitaires, professeurs 
et chercheurs de plusieurs 
pays arabes, musulmans et 
européens.
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retour des importations et construction de véhicules :
Une bouffée d’oxygène pour les assurances

Agriculture :  
Revoir l’exploitation du foncier agricole, une priorité 

pour le secteur en 2023

industries alimentaires :
Plus de 31.000 entreprises activant dans le domaine

Le retour des activités de 
construction de véhicules 
et de concessionnaire 

automobile, en Algérie, à partir 
de 2023, constituera une bouffée 
d’oxygène pour les sociétés 
d’assurances, compte tenu de la 
part de l’assurance automobile 
qui génère près de la moitié 
du chiffre d’affaires global du 
marché des assurances, estime le 
Conseil national des assurances 
(CNA).
“Le marché national des 
assurances, notamment 
l’assurance Automobile, 
connaitra certainement un 
autre rythme de croissance, à 
la lumière du nouveau contexte 
de construction automobile en 
Algérie”, prévoit le Conseil dans 
une lecture sur le dénouement 
du dossier de l’automobile en 
Algérie.
Publié sur son site web, le texte 
rappel qu’après quelques années 
de “tergiversations”, les domaines 
de construction de véhicules et 
de concessionnaire automobile, 

en Algérie, connaissent “un 
dénouement pouvant répondre 
aux attentes du consommateur 
algérien”.
A cet effet, le marché national 
des assurances, notamment 
l’assurance “Automobile”, 
connaitra “certainement un 
autre rythme de croissance”, à 
la lumière du nouveau contexte 
de construction automobile en 
Algérie, explique le CNA.
Il a également souligné que 
ces nouveautés, relatives à la 
construction de véhicules neufs 
sur le territoire national et les 
concessionnaires automobile qui 
y sont agréés, sous des conditions 
“mieux étudiées”, vont avoir 
des retombées “certaines” 
sur le marché des assurances, 
en particulier, et l’économie 

nationale, en général.
Le CNA a, dans ce sens, affirmé 
que le secteur national de 
l’automobile demeure lié aux 
assurances, notamment la branche 
“Automobile” qui génère, d’après 
le texte, “près de la moitié du 
chiffre d’affaires global du 
marché des assurances”.
Il a, ainsi, relevé que ces dernières 
années, le marché de l’assurance 
“Automobile” a subi les 
contrecoups de la fermeture des 
usines de montage et la cessation 
de l’importation des véhicules 
neufs, assurant que la reprise 
du secteur de l’industrie de 
construction de véhicules neufs et 
de l’activité des concessionnaires 
“devra permettre le retour des 
partenariats avec les assureurs, du 
fait que l’assurance est souvent 
l’un des arguments de vente”.
En plus de l’assurance 
“Automobile”, celle du 
“Crédit” devrait aussi connaître 
une nouvelle dynamique, 
car les assureurs devraient 
également prendre en compte 

les dispositions des cahiers des 
charges en matière d’assurances 
des infrastructures et/ou des 
produits commercialisés par les 
concessionnaires et constructeurs 
de véhicules neufs, indique le 
CNA.
Outre le retour des activités de 
construction de véhicules et de 
concessionnaire automobile, 
concrétisées en novembre dernier, 
sur instruction du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à travers la publication 
de décrets exécutifs fixant les 
conditions et modalités de leur 
exercice, ainsi que les cahiers 
de charges y afférents, la relance 
de l’importation des voitures de 
moins de trois ans, dans le cadre du 
projet de loi de finances de 2023, 
devra également redynamiser le 
secteur des assurances.
Les conditions et modalités de 
dédouanement et du contrôle 
de conformité des véhicules de 
tourisme et utilitaires d’occasion, 
de moins de 3 ans, acquis par 
les particuliers résidents, ont 

été fixées par un décret exécutif 
publié, lundi dernier, au Journal 
officiel n 11.
Egalement décidée par le 
Président de la République, 
la relance de l’importation de 
véhicule d’occasion concerne 
tout véhicule, de tourisme ou 
utilitaire, usagé dont l’âge “ne 
dépasse pas les trois ans”, indique 
le texte, précisant qu’il est 
autorisé d’importer uniquement 
les véhicules particuliers, de 
tourisme ou utilitaire, électrique 
ou à moteur à piston alternatif, à 
allumage par étincelle (essence) 
ou hybride (essence et électrique).
Ces différentes mesures 
permettront au marché national 
de commencer à accueillir des 
véhicules neufs ou d’occasion, 
commercialisés par des 
concessionnaires ou importés 
par des particuliers, ce qui 
devra  booster l’activité et la 
croissance de plusieurs autres 
secteurs et activités, dont celui 
des assurances.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a affirmé, mardi à Alger, 
que son secteur devrait accorder 
la priorité en 2023 à la révision de 
l’exploitation du foncier agricole.
M. Henni s’est exprimé lors 
d’une conférence de presse tenue 
à l’issue des travaux des Assises 
nationales de l’agriculture, placées 
sous le thème “Agriculture: pour 
une sécurité alimentaire durable”, 
organisées au Palais des nations à 
Alger.
Le ministre a indiqué, dans ce sens, 
que son département ministériel 
œuvrera cette année à la mise 

en place d’un plan d’action pour 
l’organisation de l’exploitation 
du foncier agricole en général et 
du foncier agricole relevant des 
domaines d’Etat en particulier, 
en sus des terres agricoles non 
exploitées, et ce, dans le cadre de 
la mise en œuvre des instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Il a souligné, à cet effet, 
l’importance de la décision 
“historique” prise par le Président 
Tebboune, visant la régularisation 
de la situation des agriculteurs qui 
exploitent depuis des générations 
des terres relevant des domaines 
de l’Etat sans titres, et ce, selon 

le principe “la terre appartient à 
celui qui la cultive”.
En vertu de ces mesures, les 
agriculteurs concernés seront en 
mesure d’exploiter leurs terres 
“en toute tranquillité” et d’obtenir 
la carte d’agriculteur, et par 
conséquent bénéficier de tous les 
avantages et crédits mis en place 
à leur profit.
Par ailleurs, M. Henni a souligné 
que son département ministériel, 
avait entamé le processus de 
numérisation du secteur, à 
travers plusieurs opérations sur le 
terrain, dont le recensement des 
terres agricoles en utilisant les 
satellites et les drones, ajoutant 

que cela a permis également de 
recenser les espaces réservés 
aux filières stratégiques et aux 
produits de large consommation, 
ainsi l’opération de recensement 
concerne actuellement la filière 
du lait.
En réponse à une question sur 
les mesures qui seront prises 
pour augmenter le niveau de 
production de la filière des 

céréales, le ministre a affirmé que 
le secteur poursuivra ses efforts 
pour accompagner les agriculteurs 
de la filière, notamment à travers 
leur approvisionnement d’engrais 
subventionnés à 50 %.
Sur l’importation des viandes 
rouges destinées à renforcer l’offre 
au mois Ramadhan, M. Henni 
a souligné que l’importation est 
programmée “très prochainement 
et avant le début du mois de 
Ramadhan”, précisant que des 
contrats avec les distributeurs et 
les points de vente seront conclus, 
afin de garantir la disponibilité du 
produit avec des prix compétitifs.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a affirmé, 
mardi à Alger, que le nombre 

d’entreprises activant dans la 
filière des industries alimentaires a 
atteint actuellement plus de 31.000 
entreprises employant près de 
170.000 travailleurs.
Dans une allocution prononcée lors 
des travaux des assises nationales 
de l’Agriculture placées sous le 
thème “Agriculture : pour une 
sécurité alimentaire durable”, M. 
Zaghdar a fait savoir que “l’activité 
de ces entreprises a permis de 
relever la contribution des industries 
alimentaires dans le PIB industriel à 
près de 50%”.
En dépit de ces progrès, le secteur 

“continue de recourir à l’importation 
pour satisfaire la demande locale 
croissante”, d’où l’impératif 
d’accorder la priorité aux industries 
alimentaires, a souligné le ministre.
Pour ce faire, le ministère de 
l’Industrie a fixé trois principaux 
défis à relever, à savoir l’adaptation 
technologique des entreprises et 
leur ouverture sur l’innovation pour 
réaliser la qualité et la capacité 
concurrentielle, la création d’un 

cadre de dialogue intersectoriel 
permettant à toutes les forces actives 
d’exprimer leurs préoccupations, de 
prendre les mesures nécessaires de 
manière participative et de valoriser 
les matières premières nationales et 
leur fabrication afin d’encourager le 
recours à la production locale.
De nombreux efforts ont été consentis 
afin de relever ces défis, “mais les 
résultats restent encore loin des 
objectifs escomptés, d’où l’impératif 
d’intensifier les efforts et d’unir les 
forces afin de préserver notre sécurité 
alimentaire”, a affirmé M. Zaghdar.
Afin de donner une nouvelle 
dynamique à cette filière, le ministre 
a souligné que ses services ont 
tracé et mis en œuvre des mesures 

structurantes, notamment la 
création d’un espace de dialogue, 
de concertation et de coordination 
à travers un comité d’orientation 
stratégique multisectoriel pour 
l’agroalimentaire qui regroupe des 
associations professionnels, les 
organisations patronales, les groupes 
d’exportation, les conglomérats et les 
départements ministériels concernés 
en vue de lever les obstacles 
rencontrés par les opérateurs 
économiques activant dans ce 
domaine et de trouver des solutions 
pratiques afin d’augmenter le taux 
d’intégration du produit national.
S’ajoutent à cela la création du 
Centre Technique des Industries 
Agroalimentaires (CTIAA), 

dont les principales missions 
sont l’accompagnement des 
entreprises actives dans l’industrie 
agroalimentaire dans le domaine de 
l’innovation et de la compétitivité, 
ainsi que la garantie de la qualité 
des produits commercialisés pour 
protéger la santé du consommateur.
Dans ce cadre, des fiches techniques 
des produits alimentaires de large 
consommation ont également été 
élaborées, pour servir d’outils de 
protection du produit national, 
obligeant les industriels et les 
transformateurs de produits agricoles 
à se conformer aux exigences 
techniques et réglementaires, afin de 
protéger la santé du consommateur, 
ajoute le ministre.
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AnnABA / DcP et cci seYBouse 

La directrice du commerce inaugure le 1er Salon de la cosmétique 2023 
Une bonne première

AnnABA / Journée internAtionAle 

De lA Protection ciVile 

Algérie Télécom Annaba organise 
une journée de sensibilisation 

au profit des antennistes

AnnABA / commerce 

La direction du commerce 
supervise l'approvisionnement 

en huile de table

AnnABA / trAnsPort 

Les taxieurs réclament la réhabilitation de la station de Sidi Brahim

La première exposition de 
la cosmétique de l'année 
2023 organisée,avant-

hier mardi, conjointement par 
la direction du commerce et 
la Chambre de commerce et 
d'industrie Seybouse (CCIS) à la 
maison de la culture ‘’Mohamed 
Boudiaf’’, a été inaugurée dans 
la matinée par la directrice 
régionale, en présence des 
partisans activant dans la chambre 
de l'artisanat et des métiers, les 
représentants des douanes,APOS, 
représentants du service de toxico 

de la santé et invités a connu une 
affluence moyenne notamment 
de la population féminine. 
Cette manifestation à caractère 
économique a permis aux 
visiteurs de découvrir les produits 
cosmétiques, mais aussi elle 
constitue une occasion pour mettre 
en relief les activités des produits 
de la région. Aussi pour les 
organisateurs, cette manifestation 
se veut être une occasion pour 
valoriser les produits cosmétiques 
et ce dans le cadre de l'application 
du programme de relance du 
renouveau économique et donc de 

développer la filière cosmétique 
visant à gagner une place sur 
le marché local et même visant 
l'exportation. En outre les 
participants à cette manifestation 
n'ont pas manqué de mettre 
l'accent sur la qualité et le contrôle 
des produits cosmétiques. A 
noter qu'une conférence sur la 
thématique et les statiques a été 
animée en marge de l'exposition 
par la représentante du commerce. 
A. Ouzerdine qui a insisté sur 
le volet de la réglementation 
du marché des produits de la 
cosmétique.

A l'occasion de la journée 
Internationale de la protection 
civile, correspondant au premier 

mars de chaque année, la Direction 
Opérationnelle des Télécommunications 
d’Annaba, a organisé mardi-matin le 
28 février 2023, au niveau du siège de 
la Direction sis Bouzered Hocine, et en 
coordination avec l'unité principale de 
la protection civile, une campagne de 
sensibilisation au profit des travailleurs de 
l’entreprise et en particulier les antennistes, 
afin de les protéger des accidents auxquels 
ils peuvent être exposés, sachant que cette 
catégorie de travailleurs escalade des tours 
qui atteignent parfois une hauteur de 82 
m. L'unité de la protection civile a mené 
une manœuvre expérimentale, consistant 
à évacuer rapidement les blessés d'Algérie 
Télécom et à leur prodiguer les premiers 
soins. A leur tour, les antennistes ont 
escaladé la station 4G LTE située au 
niveau de la direction opérationnelle des 
télécommunications d’Annaba sur une 
hauteur de 57 mètres, afin de s’assurer de 

l'application des mesures de sécurité et de 
prévention. En fin  d’exercice, le caporal 
Selmani Bilal a donné des explications 
sur les premiers secours à apporter en cas 
d'évanouissement, d'étouffement ou de 
brûlure, pour éviter toute complication 
grave jusqu'à l'arrivée de la protection 
civile. Pour sa part Algérie Télécom 
Annaba s'efforce toujours d'assurer la 
santé et la préservation de la vie de ses 
travailleurs en leur évitant les risques 
d’accidents de travail à travers des 
opérations de sensibilisation qu'elle mène.

Selon les instructions du ministère 
du commerce et de la promotion 
des exportations, concernant  le 

processus d’approvisionnement du marché 
local en l’huile de table et  en vue de 
s’assurer de la disponibilité de ce produit 
essentiel, les services de la direction 
ducommerce ont effectué des visites 
d’inspection sur le terrain où  des  stocks  
importants de huile de table  en  quantité  
suffisante ont  été constitués  pour  garantir  

la disponibilité  de  ce produit  ..   
Par ailleurs, les services de la direction 
du commerce et de la promotion des 
exportations à l’échelle national  sont 
intervenus au niveau des localités 
enregistrant des perturbations dans la 
distribution, donnant des instructions pour 
augmenter les stocks en coordination avec 
les gestionnaires des unités de production 
de l'huile sises dans les wilayas d'Alger, 
Oran,  Béjaia, Annaba et Oum El Bouaghi.

De nombreux propriétaires 
de taxis activant au niveau 
de la gare de transport 

de ‘’Sidi Brahim’’ ont interpellé 
les responsables locaux à l’effet 
d’accélérer la réhabilitation  de la 
station, dont l'état s'est fortement 
détérioré et devenu inadaptéà 
leurs conditions de travail, 
surtout à l'approche de la saison 
estivale.Le projet de la station de 

taxis de Sidi Brahimest l'un des 
projets en cours d’achèvement, 
selon les normes urbaines, car 
il est toujours en place, notant 
qu'il coûtera à l'état environ 120 
millions de dinars ; prévus pour le 
renouvellement des  lignes d'arrêt, 
la réfection des chaussées et des 
trottoirs et le renouvellement 
de l'éclairage public.Dans un 
autre  contexte, des élus locaux 
d'Annaba, il y a quelques 
semaines, ont appelé les autorités 

concernées à intervenir pour 
allouer une enveloppe financière 
conséquente pour aménager les 
stations de transportdont l'état 
des lieux laisse à désirer, surtout 

les gares routières de transport 
", qui manquent pour la plupart 
des commodités nécessaires. 
Ces infrastructures de transport   
ont besoin d'une couverture 

financière pour leur restauration 
et leur rénovation, surtout la gare 
"SouidaniBoujemaa".
Pour référence, une présentation 
spéciale a été faite sur la 
dégradation du niveau des 
services à la gare inter-wilaya 
de transport de voyageurs, sans 
oublier le problème du manque 
d’hygiène nécessitant une 
disponibilité constante d'eau pour 
le nettoyage et l’entretien des 
sanitaires. 

TayebZgaoula

 Mazouzi Fatma Zohra

Sara.Y

SihemFerdjallah



Dans le cadre des opérations 
de lutte contretoute 
forme de spéculationet 

de la surenchère sur les produits 
alimentairesde large consommation, 
menées sur le terrain par les services 
de la  sureté nationale en coordination 
avec les éléments de la gendarmerie 
nationale et de l’inspection régionale 
du commerce,plusieurs sorties 

d’inspection ont été effectuées à 
l’improviste au niveau des locaux 
commerciaux à Annaba.Des brigades 
mobiles ont été réquisitionnés, en 
vue  d’inspecter et d’analyser les 
produits alimentaires  et ce dans 
un but de lutter contre la  vente 
illégale de produits impropres à la 
consommation et autres pratiques 
commerciales frauduleuses. Enfin, 
assurer le contrôle des marchés, 
des commerces et toutes autres 

pratiques commerciales. Sachant 
que les sorties de ces brigades, 
auxquelles ont été assurés tous les 
moyens matériels et équipements 
nécessaires, visent à préserver 
le pouvoir d’achat du citoyen, 
notamment avec l’intensification 
du contrôle sur l’affichage des prix 
et le contrôle de la qualité et de 
la conformité des marchandises 
exposées à la vente pour protéger la 
santé publique.
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Sara Boueche

AnnABA / rAmADHAn 2023

La DCP et la DAS à pied d’œuvre pour les préparatifs du mois 
sacré de Ramadhan

AnnABA / HABillement

Des prix exorbitants et des dépenses faramineuses 
pour les vêtements

AnnABA / commerce 

Etroite coordination entre la sûreté nationale, la gendarmerie 
nationale et la direction du commerce pour lutter contre 

la spéculation 

Les différents  responsables 
d’Annaba ont finalisé les 
préparatifs en prévision 

de l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, notamment en matière 
de distribution des subventions 
de solidarité et l’autorisation 
d’ouvrir les restaurants Al-
Rahmaainsi que l’ouverture des 
marchés de proximité, et ce en 
application des recommandations 
de la dernière réunion de travail 
présidée par le wali, Berrimi 
Djamel Eddine.Selon la Direction 
de l’Activité Sociale, les 
procédures de versement de la 
subvention de solidarité estimée 
d’un montant de 10.000 DA ont 
été engagées, et seront distribuées 
aux familles nécessiteuses, en 
plus d’octroyer des autorisations 
aux particuliers et associations qui 
souhaitent ouvrir des restaurants 
‘’Errahma’’.Dans ce contexte, la 
Direction des activités sociales 
a autorisé une trentaine de 

restaurants ‘’Errahma’’ au niveau 
de la wilaya d’Annaba, pour 
servir le’’ iftar’’  des passants 
et des nécessiteux. La DAS 
aréceptionné de nouvelles 
demandes d’autorisation de 
l’activité, que ce soit pour des 
particuliers ou des associations, 
dont la plupart se trouvent au 
centre-ville, comme l’a dénombré 
la Direction des activités sociales.
Par ailleurs, on apprend selon 
notre source d’information que 
37.000 familles ont bénéficié 
de l’aide financière pour 
supporter les frais de dépense 
du mois de Ramadhan, destinée 
aux nécessiteux ainsi qu’aux 
personnes à revenus limités. 
Cette action de soutien  devrait 
être achevée avant le mois de 
Ramadhan.
De son côté, la Direction 
du Commerce d’Annaba a 
autorisé l’ouverture de marchés 
commerciaux quotidiens et 
hebdomadaires, pour la vente de 

divers produits et consommables, 
permettant aux commerçants 
d’écouler leurs marchandises 
et de les exposer de manière 
organisée et réglementée.Les 
mêmes   responsables  travaillent 
également sous la supervision du 
directeur du commerce et de la 
promotion des exportations de la 
wilaya d’Annaba pour organiser 
des sorties sur le terrain en 
coordination avec la gendarmerie 
et la sûreté de wilaya, pour 
déterminer la disponibilité des 
produits  et denrées  largement 
consommés avant et pendant le 
mois de Ramadan, de surveiller 
les activités commerciales, y 
compris les stations-service, les 

commerces des fruits et légumes, 
les boucheries et les boulangeries. 
Egalement d’informer les 
commerçants de la nécessité de se 
rapprocher des producteurs et des 
grossistes pour s’approvisionner 
en matières premières, au fur et 
à mesure de leur disponibilité 
et sous la supervision de 
la Direction du commerce.
Les mêmes responsables  ont 
également élaboré un programme 
pour vendre l’huile  directement 
auxconsommateurs.La Direction 
du Commerce s’est  assurée de 
la disponibilité de la semoule et 
de l’huile de table au niveau de 
l’unité “La Belle” à Annaba.Les 
responsables de la DCP  travaillent 
également, en coordination avec 
la gendarmerie nationale et la 
police, à l’effet de surveiller les 
magasins d’alimentation ainsi 
que les moulins agroalimentaires, 
afin que les produits alimentaires 
ne parviennent pas aux mains 
des  spéculateurs et préserver 

ainsi le pouvoir d’achat du 
citoyen. Rappelons que certains 
commerçants avaient été traduits 
en justice, en raison desinfractions 
commises.Les services de la 
Direction du Commerce ont 
décidé d’imposer également 
la présence de leurs agents sur 
le terrain dans tous les lieux 
de commerce, pour surveiller 
l’abondance et les prix basés sur 
les matières subventionnées telles 
que l’huile,la semoule et le sucre. 
De son côté, les responsables  
de la DCP ont mobilisé plus 
de 50 équipes pour surveiller 
la qualité et les pratiques 
commerciales pendant le mois 
sacré de Ramadhan, leur travail 
est basé sur le suivi de l’ampleur 
de la réponse des commerçants à 
l’application de la liste des prix 
de référence pour les produits 
de large consommationet de 
veiller aux conditions sanitaires 
de transport des denrées 
alimentaires.

Ces derniers jours, les 
annabis ont effectué 
des dépenses colossales 

au niveau des magasins 
d’habillement pour enfants et 
jeunes adolescents. En effet,les 
magasins et autres étals ont été 
pris d’assaut par les ménagères 
non découragées par la hausse des 
prix. Les commerces connaissent 
une  activité intense avec 
l’afflux des familles soucieuses 
d’effectuer des achats de 
vêtements pour leurs progénitures. 
Mais, en l’absence très remarquée 

de la production locale, les 
familles aux revenus moyens se 
heurtent aux prix exorbitants des 
effets vestimentaires importés de 
la Turquie et de Chine, souvent 
avec des marques contrefaites, 
proposés à des prix prohibitifs. 
En effet, il suffit d’une virée 

dans les boutiques du centre-
ville d’Annaba pour constater la 
faiblesse de l’offre en produits 
locaux qui se limite à quelque 
produits vestimentaires puisque 
la production locale est presque 
inexistante au niveau de la 
manufacture  des textiles  pour 

hommes, femmes et enfants. Les 
familles algériennes n’ont donc 
pas d’autres choix que l’achat des 
vêtements importés et ce en dépit 
de leur prix excessifs. Malgré 
la frénésie qui va s’en emparée 
des pères de famille, devant un 
Ramadhan déjà couteux où les 
prix des denrées alimentaires 
ont atteint leur summum, auquel 
viendront s’ajouter à cela les 
frais de l’Aid El Fitr qui va 
laisser plus d’un, endetté, face 
aux faramineuses dépenses. 
La situation a été pénible et 
inquiétante pour les familles 

disposant de bas salaires, obligées 

de satisfaire les exigences de leurs 

enfants, nombreux et scolarisés. 

Pour les parents sans ressources, 

la vente au kilo ou les bas de 

gamme  reste la dernière occasion 

par mesure de substitution. Par 

ailleurs, habituellement, le marché 

de l’habillement connait une forte 

demande à l’occasion des fêtes, 

ce qui influe directement sur les 
prix. C’est durant ces périodes de 

l’année que les commerçants font 

le plus gros de leurs recettes.

SihemFerdjallah
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Dans le cadre de la campagne 
nationale de nettoyage, les 
services de l’APC n’ont 

ménagé aucun effort.  L’opération 
de grande envergure qui consiste à 
restaurer la propreté et l’hygiène  au 
niveau de plusieurs cités, se poursuit 
sans relâche,  notamment les cités 
‘’Mostafa Ben Boulaid’’ et la cité 
Seybouse, à l’initiative des services 
communaux de l’APC. Cette opération 

s’inscrit dans le cadre des actions 
visant à réinstaurer l’hygiène du milieu 
et l’assainissement des quartiers. 
Par le biais de cette opération, pour 
laquelle de gros moyens humains et 
matériels ont été mobilisés, les élus 
et les services compétents entendent 
remédier à l’amélioration du cadre de 
vie des citoyens. 
Cette campagne, tant attendue par les 
habitants, a débuté  avant-hier dans 
les dites cités, où il a été procédé au 

ramassage  d’ordures  et de déchets et 
l’éradication des points noirs défigurant 
le milieu environnemental. Dans ce 
registre, on saura que cette campagne 
de grande envergure s’est soldée par 
la collecte d’une dizaine de  tonnes de 
détritus et d’ordures ménagères. 
 Cependant, il faut espérer que cette 
action, laquelle a été accueillie 
favorablement par les habitants, soit 
suivie à travers des campagnes de 
sensibilisation accrue et un contrôle 

permanent des lieux afin d’éviter un 
retour à la case départ. 

AnnABA / cADre De Vie 

Les opérations de nettoyage et d’hygiène se poursuivent 
dans plusieurs cités

Les habitants de la 
localité ‘’Sarouel’’ 
relevant de la 

commune ‘’El Bouni’’ se sont 
plaints de l’état dégradant 
des routes et des ruelles. 
Selon des représentants des 
habitants de cette localité, 
à l’instar d’autres cités et 
quartiers de la commune 
d’El Bouni n’a pas bénéficié 
d’opérations de réhabilitation 
et d’amélioration urbaine. 

Les routes qui se trouvent 
dans un état lamentable sont 
inaccessibles et constituent 
un véritable danger pour la 
sécurité des piétons et des 
automobilistes. Les résidents 
éprouvent d’énormes 
difficultés à emprunter les 
voies de circulation en raison 
de leur vétusté, caractérisées 
par la présence de cratères, 
de crevasses, nids de poule, 
des bordures de trottoir 
arrachées, et des avaloirs sans 

couvercles de protection. 
Un véritable calvaire pour 
les automobilistes qui sont 
confrontés quotidiennement 
à des épreuves d’acrobatie 
pour éviter les crevasses 
et les tranchées creusés 
anarchiquement par des 
entreprises et certains 
citoyens.  Ces derniers 
interpellent les autorités 
locales et les élus de l’APC 
pour intervenir dans les 
meilleurs délais. 

AnnABA / réseAu routier 

Les routes et les chaussées impraticables à Sarouel

Cette année, l’association 
de la wilaya de la lutte 
contre la drogue dans 

le milieu des jeunes a organisé 
pour ce mois de mars une 
caravane de sensibilisation 
et ce en collaboration avec 
l’office des activités de jeunes 
de l’auberge de jeunesse 
ainsi que les services de la 
gendarmerie, la brigade de 
la protection d’incident avec  

la participation du centre 
culturel  ‘’Hachemi Ismail’’. 
Une initiative intéressante 
qui consiste à aller vers les 
jeunes ainsi que les écoliers, 
particulièrement pour les 
sensibiliser sur les dangers 
et les méfaits résultant de la 
consommation de la drogue. 
En effet,  pour l’association, 
la lutte contre l’addiction à 
la drogue et la toxicomanie 
demeure une priorité. Elle 

entend à cet effet intensifier 
ses actions contre ce fléau qui 
ronge la société, notamment la 
jeunesse,  durant les journées 
de sensibilisation au niveau 
des différentes maisons de 
jeunes de la wilaya, assistée 
par des éléments de la 
gendarmerie nationale, de la 
sureté de la wilaya ainsi que 
de la radio régionale. Cette 
caravane qui va sillonner 
plusieurs localités sera animée 

par des psychologues ainsi que 
des spécialistes et d’anciens 
jeunes toxicomanes au niveau 
des maisons de jeunes des 
localités. Des moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
pour mener à bien ces journées, 
qui seront marquées par des 
interventions sur le terrain et 
des prises de contact direct 
avec les jeunes. Le but de cette 
action étant d’expliquer aux 
jeunes les effets et les dangers 

de la drogue sur les plans 
sanitaire, familial et social, 
de se rapprocher d’eux, de les 
accompagner, de les prendre 
en charge en vue de trouver 
des solutions à leur cas, 
révèlera notre source. Il s’agit 
également de rassurer cette 
jeunesse et les parents qu’une 
équipe de psychologues est 
entièrement disposée à soutenir 
les jeunes qui sollicitent l’aide 
de l’association. 

AnnABA / lutte contre lA Drogue 

Sensibilisation contre la drogue : 
Une caravane va sillonner plusieurs localités de la wilaya
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Les participants au 
premier colloque 
national “La 

technologie verte au 
service de l’environnement 
et du développement 
durable”, clôturé mardi à 
Constantine ont appelé à 
“la nécessité de créer des 
clubs verts de protection de 
l’environnement, dans les 

établissements universitaires 
et également scolaires 
des différents paliers de 
l’enseignement”.
Le directeur de l’Ecole 
normale supérieure (ENS) 
“Assia Djebbar”, M. 
Rabah Tabdjoune a lu les 
recommandations adoptées 
par les participants à ce 
colloque de deux jours, qui 

portent notamment sur la 
nécessité de créer des clubs 
verts dans le secteur de 
l’enseignement, étant donné 
que ces clubs constituent 
de véritables laboratoires 
où les adhérents (élèves et 
étudiants) s’adonneront à 
des activités scientifiques 
à même d’enraciner la 
culture écologique et le 

développement durable.
Le Pr Tabdjoune a mis 
l’accent également, sur les 
technologies nouvelles et 
l’intelligence artificielle 
sur lesquelles les clubs 
verts doivent s’ouvrir pour 
contribuer à réduire les 
pollutions qui dégradent la 
qualité de l’environnement.
Les recommandations lues 

par Tabdjoune insistent 
également sur le rôle des 
associations et de la société 
civile qui peuvent agir toute 
l’année par des actions 
de sensibilisation telles 
que les caravanes, ainsi 
que le partenariat avec les 
entreprises concernées, pour 
développer la protection de 
l’environnement.

constAntine 

Appel à la création de clubs verts dans les 
établissements scolaires



En Grèce, un accident de train fait au moins trente-deux 
morts et des dizaines de blessés

France Retraites 
La réforme entre les mains de la droite

Un feu s’est déclaré dans 
un train de passagers 
dont des wagons ont 

déraillé après la collision avec 
un convoi de marchandises, 
près de la ville de Larissa, dans 
le centre du pays. D’après les 
médias grecs, il s’agit du « 
pire accident ferroviaire que la 
Grèce n’ait jamais connu ».
Comme souvent dans ce genre 
de catastrophe, le bilan évolue 
tragiquement. Une collision 
entre un train de marchandises 
et un train de passagers en Grèce 
a fait, dans la nuit du mardi 28 
février au mercredi 1er mars, au 
moins trente-deux morts et des 
dizaines de blessés.
« Le processus d’évacuation 
est en cours et se déroule dans 
des conditions très difficiles en 
raison de la gravité de la collision 
entre les deux trains », a déclaré 
Vassilis Varthakoyiannis, 
porte-parole des pompiers, 
qui a également fait état de 
quatre-vingt-cinq personnes « 
blessées et transportées dans 
les hôpitaux des environs ». 
Parmi elles, « cinquante-trois 
personnes restent hospitalisées 
», a-t-il ajouté.
Le train de voyageurs effectuait 
la liaison entre Athènes et 
Thessalonique, dans le nord 
du pays, tandis que le train de 
marchandises effectuait le trajet 
inverse. D’après les médias 

grecs, il s’agit du « pire accident 
ferroviaire que la Grèce n’ait 
jamais connu ».
M. Varthakoyiannis a expliqué 
que des wagons ont déraillé près 
de Larissa, dans le centre du 
pays à 350 kilomètres au nord 
d’Athènes, après la collision 
entre le train de marchandises et 
l’autre convoi transportant 350 
passagers. Un feu s’est déclaré 
et a piégé plusieurs personnes 
à l’intérieur des wagons. « Les 
wagons un et deux n’existent 
plus du tout », dit-il sur la 
chaîne Skaï TV.
Fumée et flammes
Quelque cent cinquante 
pompiers, ainsi que quarante 
ambulances, ont été mobilisés, 
selon les secours grecs. « Je 
n’ai jamais rien vu de tel de 
toute ma vie. C’est tragique. 

Cinq heures plus tard, nous 
trouvons des corps », a raconté 
un sauveteur émergeant, épuisé, 
de la carcasse dont il tente avec 
son équipe d’extraire des corps 
de passagers.
Les pompiers ne peuvent pas 
accéder à un wagon, plus loin. 
Sous la violence du choc, il a été 
presque entièrement pulvérisé 
par un autre wagon qui l’a 
chevauché. D’impressionnantes 
images montrent un wagon 
calciné et la carcasse d’un autre 
portant l’inscription « Hellenic 
train ». D’importantes fumées et 
des flammes émergent d’autres 
wagons.
Quelque « 194 personnes 
ont été transférées en bus à 
Thessalonique. Parmi eux, 
vingt-six ont été transportés 
dans les hôpitaux », a précisé le 

porte-parole des pompiers.
Un adolescent survivant, qui 
n’a pas donné son nom, a 
déclaré aux journalistes grecs, 
à sa descente d’un des bus, que 
juste avant l’accident il avait 
senti un fort freinage et vu des 
étincelles, puis qu’il y avait eu 
un arrêt soudain.
« Notre wagon n’a pas déraillé, 
mais ceux qui étaient devant 
ont déraillé et ont été écrasés », 
a-t-il dit, visiblement choqué. Il 
a ajouté que le premier wagon 
a pris feu et qu’il a utilisé un 
sac pour briser la vitre de son 
wagon et sortir.
La collision entre un train 
de marchandises et un train 
de passagers s’est produite 
à quelque 380 kilomètres au 
nord d’Athènes, et a entraîné 
le déraillement de plusieurs 
wagons, dans la nuit du 
mardi 28 février au mercredi 
1er mars 2023. VAGGELIS 
KOUSIORAS / AP
« Le train s’est retourné 
complètement »
Kostas Agorastos, le gouverneur 
de la région, a décrit la collision 
comme « très puissante ». « 
La section avant du train a été 
fracassée.(…) Nous faisons 
venir des grues et des engins 
de levage spéciaux pour 
dégager les débris et soulever 
les wagons. Il y a des débris 
éparpillés tout autour du site de 

l’accident », a-t-il expliqué.
« Le train s’est retourné 
complètement et a failli tomber 
dans le ravin, puis la moitié du 
wagon a commencé à prendre 
feu », a raconté un passager à la 
chaîne de télévision Skai.
Sur le site d’information local 
ThessToday, un autre jeune 
homme confie « être encore 
en état de choc ». « Nous 
entendions des passagers criant 
à l’aide ! », ajoute-t-il.
Certains, en colère, réclament 
des explications à la compagnie 
ferroviaire. « J’avais 
l’impression que quelque chose 
n’allait pas bien quand nous 
nous sommes arrêtés. Nous 
avons été retardés à cause du 
trafic intense sur les voies 
ferrées, le conducteur nous a 
dit que nous serions retardés 
de quinze minutes, car c’est 
une voie unique. Nous aurions 
probablement dû être retardés 
davantage, [ce] n’était pas 
correctement planifié », enrage 
un passager sur la chaîne de 
télévision Mega.
« Nous avons vécu quelque 
chose de très choquant », a 
déclaré Lazos, un autre passager 
interrogé par le journal Proto 
Thema. « Je ne suis pas blessé, 
mais je suis taché du sang des 
autres personnes qui ont été 
blessées à côté de moi », a-t-il 
dit.

Elisabeth Borne 
doit rencontrer les 
responsables de la 

majorité sénatoriale mercredi 
pour passer en revue leurs 
convergences et lignes rouges, 
avant l’ouverture des débats 
en séance publique jeudi. 
L’exécutif se retrouve à jouer 
les arbitres entre la droite de 
l’Assemblée et celle du Sénat.
Sorti du tumulte vécu à 
l’Assemblée nationale, le 
gouvernement s’impatientait 
presque de voir le projet de 
réforme des retraites cheminer 
vers le Sénat, réputé plus 
pondéré, à compter de mardi 28 
février. Jusqu’à ce qu’un boulet 
de canon siffle tout près de 
Matignon. Vendredi 24 février, 
lors d’un tour de chauffe avec les 
présidents de groupe du Sénat, 
Elisabeth Borne raccroche 
avec Bruno Retailleau, le 
chef de file des sénateurs Les 
Républicains (LR), avec un 
désagréable pressentiment. 
Jamais auparavant, en plusieurs 

mois de tractations, le Vendéen 
n’avait suggéré de mettre fin 
aux régimes spéciaux dès 2025. 
Voilà qu’il s’apprête à agiter 
l’hypothèse dans Le Parisien, 
suscitant cette ouverture 
inattendue du ministre du 
travail, Olivier Dussopt, 
dimanche sur BFM-TV : « 
Pourquoi pas. » « On ne change 
pas les règles du jeu en cours de 
route », a recadré de son côté le 
porte-parole du gouvernement, 
Olivier Véran, mercredi 1er 
mars sur RMC.
Au gouvernement, tous ont à 
l’esprit qu’une telle provocation 
donnerait du carburant à la 
mobilisation sociale du 7 mars, 
date à laquelle les syndicats 
ont annoncé mettre le pays 
à l’arrêt. Et risquerait, par 
ricochet, de faire « exploser » 
le cœur du projet sur l’âge légal 
de départ. A Matignon, on se 
demande même si les régimes 
spéciaux ne s’annoncent pas 
comme la version sénatoriale 
des « carrières longues 

», l’interminable sujet de 
négociation imposé par la 
droite du Palais-Bourbon à 
Elisabeth Borne.
Mardi en fin de journée, le 
soulagement dominait pour 
un temps au gouvernement. 
La commission des affaires 
sociales du Sénat a approuvé 
le texte, en y ajoutant une 
quinzaine d’amendements 
portés par la majorité LR et 
ses alliés centristes. Mais – 
surprise – sans accélérer la fin 
des régimes spéciaux. Celle-ci 
devrait toutefois être débattue 
en séance publique, sur la base 
d’un amendement du groupe 
LR.
Echaudé, le pouvoir exécutif 
contemple ainsi le Palais du 
Luxembourg comme une 
curie romaine, où l’avenir de 
sa réforme se niche dans les 
mains d’une petite poignée 
d’hommes – le président du 
Sénat, Gérard Larcher, le chef 
de file LR, Bruno Retailleau, 
son homologue de l’Union 

centriste, Hervé Marseille. A 
première vue, Matignon et le 
Sénat partagent bien un intérêt 
commun : débattre du fond du 
texte jusqu’au décrié article 7, 
qui reporte l’âge légal de départ 
de 62 à 64 ans, contrairement à 
ce qui a prévalu à l’Assemblée 
nationale.
« La base d’un accord est sur 
la table »
L’espoir de la majorité est de 
parer sa loi de l’onction du 
vote – celui du Sénat –, et de 
cueillir les lauriers d’un débat 

parlementaire réussi. « Les 
députés de La France insoumise 
mettent en majesté le Sénat, ils 
passent leur tour et justifient le 
bicamérisme », savourait Hervé 
Marseille en début de semaine. 
« Nous considérons que la base 
d’un accord est sur la table », 
avançait déjà le porte-parole du 
gouvernement, Olivier Véran, 
jeudi, tandis qu’au Salon de 
l’agriculture ce week-end, 
Emmanuel Macron invitait le 
Sénat à « enrichir le texte ».
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Le programme nucléaire iranien se rapproche du seuil de la bombe

Macron entame une tournée test en Afrique centrale

uKrAine: 

Bakhmout sous les assauts des Russes

L’AIEA a détecté en 
Iran des particules 
d’uranium enrichi 

à 83,7%, soit juste en 
deçà des 90% nécessaires 
pour produire une bombe 
atomique, sans pouvoir 
dire à ce stade si ce seuil a 
été atteint accidentellement 
ou volontairement.
Ces particules ont été 
découvertes à la suite de 
la collecte d’échantillons 
en janvier dans l’usine 
souterraine de Fordo, 
a précisé l’instance 
onusienne dans un rapport 
consulté mardi par l’AFP, 
qui confirme ainsi des 
informations données par 

des sources diplomatiques.
L’Agence internationale 
de l’énergie atomique 
a demandé “des 
clarifications” et “les 
discussions sont toujours 
en cours” pour déterminer 
l’origine, ajoute le texte qui 
sera présenté la semaine 
prochaine lors du Conseil 
des gouverneurs à Vienne.
L’Iran, qui nie vouloir se 
doter de l’arme atomique, 
a de son côté fait état “de 
fluctuations involontaires” 
au cours du processus 
d’enrichissement, dans une 
lettre citée par l’AIEA.
La semaine dernière, 
Téhéran avait affirmé 

“n’avoir pas fait de 
tentative pour enrichir au-
delà de 60%”.
“La présence de particules 
au-delà de 60% ne 
signifie pas qu’il y ait un 
enrichissement (d’uranium) 
à plus de 60%”, avait 
réagi le porte-parole de 
l’Organisation de l’énergie 
nucléaire iranienne, 
Behrouz Kamalvandi.
Le chef de l’AIEA attendu 
à Téhéran
Ces informations 
surviennent alors que 
le directeur général de 
l’AIEA, Rafael Grossi, 
est attendu en Iran dans 
les jours à venir, dans un 

contexte de détérioration 
des relations.
La République islamique 
a fortement limité les 
inspections et débranché 
des caméras de surveillance 
l’an dernier, plongeant 
l’Agence dans le flou.
Et ce alors même que les 
négociations destinées à 
ranimer l’accord conclu 
en 2015 pour limiter les 
activités atomiques de l’Iran 
en échange d’une levée des 
sanctions internationales 
sont au point mort depuis 
l’été 2022.
Elles avaient débuté en 
avril 2021 à Vienne entre 
Téhéran et les grandes 

puissances, mais elles 
sont bloquées depuis août 
2022 dans un contexte de 
tensions croissantes.
L’accord, connu sous 
l’acronyme de JCPOA, est 
moribond depuis le retrait 
des Etats-Unis décidé 
en 2018 par le président 
Donald Trump.
La République islamique 
s’est dans la foulée 
progressivement affranchie 
de ses engagements.
Son stock total d’uranium 
enrichi s’élevait ainsi à 3 
760,8 kg à la date du 12 
février (contre 3 673,7 kg 
en octobre), soit plus de 18 
fois la limite autorisée par 

Le président français 
Emmanuel Macron 
entame mercredi 

à Librevillle une tournée 
de quatre jours en Afrique 
centrale, l’occasion 
d’éprouver la “nouvelle 
relation” qu’il appelle de 
ses vœux avec un continent 
où l’influence de la France 
ne cesse de reculer.
Le chef de l’Etat est 
attendu en fin d’après-midi 
dans la capitale gabonaise, 
première étape d’un périple 
qui le conduira ensuite en 
Angola, au Congo et en 
République démocratique 
du Congo.

Il effectue son dix-
huitième déplacement en 
Afrique depuis le début de 
son premier quinquennat 
en 2017. Il s’y rend surtout 
deux jours après avoir 
exposé depuis Paris sa 
stratégie africaine pour les 
quatre ans à venir.
Prenant acte d’un 
ressentiment croissant 
envers la France, ex-
puissance coloniale, 
Emmanuel Macron a appelé 
lundi à “bâtir une nouvelle 
relation, équilibrée, 
réciproque et responsable” 
avec l’Afrique.
Il a aussi annoncé une 

réduction de la présence 
militaire française, 
concentrée depuis dix 
ans sur la lutte contre le 
jihadisme au Sahel, mais 
devenue l’incarnation de 
l’héritage colonial aux yeux 
d’une jeunesse avide de 
“nouvelle” indépendance.
“L’Afrique n’est pas un 
pré-carré”, a martelé le 
chef de l’Etat, prônant 
une “posture de modestie 
et d’écoute” dans le 
prolongement de son 
discours de Ouagadougou 
en novembre 2017.
Démocratie d’abord
Depuis août 2022, l’armée 

française a été poussée hors 
du Mali et du Burkina Faso 
par les juntes au pouvoir 
dans ces deux pays. Elle 
a aussi quitté en décembre 
la Centrafrique où elle 
était intervenue pour 
mettre fin à des violences 
interethniques.
Forte des mercenaires 
du groupe Wagner 
et de campagnes de 
désinformation qui 
alimentent le sentiment 
antifrançais sur les 
réseaux, la Russie dame de 
plus en plus le pion à Paris 
dans sa sphère d’influence 
historique.

Emmanuel Macron entend 
désormais s’appuyer sur 
la société civile et les 
diasporas africaines en 
France pour tourner la 
page de la “Françafrique”, 
longtemps faite de liens 
troubles et de soutien à des 
potentats locaux.
“Notre intérêt, c’est 
d’abord la démocratie”, 
martèle-t-il, promettant 
aussi de “défendre les 
intérêts” économiques 
français là où nombre 
de pays, de la Chine à la 
Turquie, avancent à visage 
découvert.

KIEV:La bataille fait 
rage pour le contrôle 
de Bakhmout, dans 

l’est de l’Ukraine, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky 
accusant la Russie d’envoyer 
massivement ses hommes 
à une mort certaine dans le 
seul but de s’emparer de cette 
localité symbolique.
En Russie, l’armée a de son 
côté rapporté avoir abattu 
plusieurs drones ukrainiens 
qui visaient des infrastructures 
civiles, sans faire de dégâts. 
Pour la première fois, l’un 
d’entre eux s’est écrasé dans la 
région de Moscou.
Dans la soirée de mardi, le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, lors de son allocution 

quotidienne, a déclaré que 
“les plus grandes difficultés, 
comme auparavant, sont à 
Bakhmout (...) La Russie ne 
compte pas du tout ses hommes, 
les envoyant constamment 
à l’assaut de nos positions. 
L’intensité des combats ne fait 
qu’augmenter”.
Malgré une importance 
stratégique contestée par 
les experts, Bakhmout est 
devenue un symbole de la lutte 
pour le contrôle de la région 
industrielle du Donbass. M. 
Zelensky, qui s’était rendu 
sur place en décembre, avait 
juré de défendre cette ville-
forteresse “aussi longtemps 
que possible”.
“La situation aux alentours de 

Bakhmout est extrêmement 
tendue”, avait constaté plus tôt 
dans la journée le commandant 
des forces terrestres 
ukrainiennes, Oleksandre 
Syrsky, cité par le centre de 
presse officiel de l’armée.
Selon lui, le groupe 
paramilitaire russe Wagner, 
en première ligne dans cette 
bataille, tente de “percer la 
défense de nos troupes et 
d’encercler la ville”.
Le patron de Wagner, Evguéni 
Prigojine, a revendiqué tour 
à tour ces dernières semaines 
la prise de localités autour de 
Bakhmout. Soledar est tombée 
en janvier, puis Krasna Gora 
en février, et samedi Iaguidné, 
située aux portes de la ville.

Conséquence de cette lente 
poussée russe, trois des 
quatre routes permettant aux 
Ukrainiens d’approvisionner 
Bakhmout ont été coupées, 

ne laissant plus comme voie 
de sortie que celle menant à 
l’ouest vers Tchassiv Iar, au sud 
de laquelle les Russes essaient 
également de progresser.
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Dans son vaste chantier 
pour relancer l’équipe 
nationale après une année 

2022 marquée par tant d’échecs, 
Djamel Belmadi doit se pencher 
en premier lieu sur la défense.
Les raisons qui doivent l’inciter à 
remodeler son arrière-garde sont 
multiples. Dans ce secteur, on 
s’attend à voir de nouvelles têtes 
qui vont débarquer dans la liste de 
ce mois.

M’Bolhi : des concurrents 
veulent sa place

Incontestable dans la cage 
pendant plus d’une décennie, 
Rais M’Bolhi connaît des 
moments difficiles au niveau du 
club. Même en optant pour une 
formation de la D2 saoudienne, 
on constate que son niveau est 
en régression. Cette semaine, il 
a été sévèrement critiqué après 
une boulette. Certes, quand il 
est en sélection, il se rebiffe, 
mais comme l’a souligné le 
coach national, en signant dans 
un club de D2, ce n’était pas 
forcément le bon choix pour 
lui. La découverte d’Anthony 
Mandréa, qui a été irréprochable 
dans les deux matchs qu’il a joués 
avec la sélection nationale, alors 
que Mustapha Zeghba a lui aussi 
affiché ses ambitions de détrôner 
l’inusable M’Bolhi, sans oublier 
la possible venue du portier 
de la réserve de Chelsea Sami 
Tlemçani (18 ans), qui aurait 
changé de nationalité sportive 
en optant pour l’Algérie après 
avoir été convoqué par le Maroc 
en 2021. Il y a aussi Alexis 

Guendouz (CRB), qui a laissé une 
forte impression lors du dernier 
CHAN. Par conséquent, pour la 
succession de M’Bolhi, le coach 
national n’aura pas de soucis vu la 
pléthore de portiers prometteurs 
qui sont prêts à prendre la relève 
dans la cage de l’EN.

Latéral droit : le cas Atal
Pour ce poste, le défenseur niçois 
est sans conteste le meilleur, ses 
qualités n’ont jamais été remises 
en cause. Néanmoins, Youcef 
Atal est l’élément de la sélection 
nationale, avec Adam Ounas, qui 
se blesse le plus. Le problème, 
cela se passe souvent avant un 
stage de l’EN. Pour celui de ce 
mois, l’incertitude plane toujours 
sur sa participation vu qu’il est 
encore en phase de récupération 
après une blessure contractée il 
y a plus d’un mois. Idem pour 
Hocine Benayada qui est blessé lui 
aussi, alors qu’Akim Zedadka n’a 

pas convaincu Djamel Belmadi. 
Certains parlent du rappel de 
Mokhtar Belkhiter (CRB) qui a 
brillé avec l’EN A’ dans le dernier 
CHAN 2022. Dans l’immédiat, 
le coach national doit trouver la 
solution pour pallier l’éventuelle 
défection de Benayada et d’Atal.

Latéral gauche : Bensebaini 
aura de la concurrence

La dernière prestation de Ramy 
Bensebaini en sélection nationale 
n’a pas laissé un bon souvenir 
aux supporters algériens. En se 
faisant expulser bêtement contre 
la Suède en première mi-temps, 
il a laissé l’équipe à 10. Ce qui 
précipita sa défaite (2/0). Déjà, 
pour avoir tardé à exécuter une 
remise en touche à Douala au 
match aller contre le Cameroun 
(0/1), il écopa d’un carton jaune 
qui le privera de la rencontre 
retour (suspension automatique). 
Cela ne remet pas en cause ses 

qualités de bon défenseur, qui 
s’est imposé de surcroît dans la 
très difficile Bundesliga au point 
d’être convoité par plusieurs 
grands clubs. Cependant, 
en sélection, il lui faut des 
concurrents pour le pousser à 
donner toujours le meilleur. A cet 
effet, la venue de Rayan Ait Nouri 
(Wolverhampton) et de Jaouen 
Hadjam (Nantes) constitue 
des solutions intéressantes 
pour Belmadi afin de disposer 
d’un couloir gauche solide et 
performant.
Axe central : Mandi pourrait 

sauter de la liste
Ce lundi en match de clôture 
de la 23e journée de la Liga, 
Villeréal FC a battu Getafe 
(2/1). Un match auquel, comme 
lors des précédentes sorties, 
Aissa Mandi n’a pas eu droit à 
la moindre minute de jeu. Collé 
au banc des remplaçants, son 
cas interpelle Djamel Belmadi, 
car l’ancien sociétaire du Bétis 
Séville est encore jeune. Donc, 
le coach national peut compter 
sur lui pour les futures échéances 
qui attendent l’EN. Toutefois, 
faute de temps jeu à Villeréal FC 
actuellement, il risque de sauter 
de la liste de ce mois en attendant 
que sa situation en club évolue. 
Que dire d’Ahmed Touba qui, 
à l’instar de Ramy Bensebaini, 
a été décevant en Suède en 
commettant une grosse bourde 
sur l’un des deux buts marqués 
par les Scandinaves. Il doit lutter 
pour gagner une place de titulaire 
à Basaksehir FK puisque depuis 

le début de la saison, il n’est 
pas souvent titulaire. Ajoutons 
à cela l’arrêt des compétitions 
en Turquie après le tremblement 
de terre qui a frappé le sud du 
pays. Donc, on ne sait pas si d’ici 
trois semaines, Ahmed Touba 
aura cumulé les rencontres en 
club et être prêt à 100% pour 
la double confrontation avec 
le Niger. Toujours dans l’axe 
central, Djamel Belmadi n’a 
pas reçu que des mauvaises 
nouvelles. De retour de blessure, 
Abdelkader Bedrane, bien que lui 
et son équipe le FC Damac furent 
balayés par Al Nassr et Cristiano 
Ronaldo, auteur d’un triplé (0/3) 
le weekend dernier, il a retrouvé 
la forme et sa sélection dans 
l’équipe-type de la précédente 
journée de la Super League 
saoudienne. Ce qui démontre 
bien qu’il est en excellente 
forme actuellement. Mohamed-
Amine Tougai a produit un grand 
match face au CRB en Ligue des 
champions africaine au 5-Juillet 
en balayant tout sur son chemin 
et contribuant au succès de l’EST 
(0/1). Soit un signal fort envoyé 
à Djamel Belmadi qui a besoin, 
pour stabiliser sa défense, de 
bons éléments, et Tougai en est 
vraiment un. Évidemment, le 
coach national peut explorer 
d’autres solutions en donnant la 
chance à deux défenseurs de l’EN 
A’ Zinedine Belaid (23 ans) et 
Chouaib Keddad (29 ans). Après 
leur remarquable participation au 
dernier CHAN 2022, ils frappent 
aux portes des A.

L’entraîneur national 
Djamel Belmadi est 
en train de peaufiner 

sa liste élargie pour le stage du 
mois de mars.
Le coach des Verts compte 
envoyer la liste des convoqués 
un peu plus tôt que d’habitude, 
le stage commencera le 20 mars, 
il a encore 5 jours pour trancher, 
il doit envoyer les convocations 
au plus tard le 5 mars, des 
convocations avec beaucoup de 
nouveaux destinataires comme 
l’indique une source proche de 
la sélection. En effet, la liste 
élargie comporterait pas moins 
de 40 noms, dont 5 nouveaux 
au minimum, il faut dire que ce 
stage de mars est annoncé comme 
celui du renouveau, l’EN devrait 
afficher un nouveau visage, avec 
beaucoup de nouvelles têtes, 
et c’est avec cette nouvelle 
composante qu’elle relancera sa 
campagne qualificative à la CAN 
2023.

L’épisode Chaïbi
Comme on vous l’a expliqué, 

il reste 5 jours pour Belmadi 
afin de compléter sa liste, mais 
d’après des échos c’est bien 
avant cette date que les pré-
convocations seront envoyées. A 
vrai dire, le coach a mal digéré 
l’incident du mois de novembre 
dernier, lorsqu’il a manqué d’un 
cheveu le lancement officiel de 
la pépite du TFC Farès Chaïbi, 
à cause d’un retard dans l’envoi 
de la convocation, son club n’a 
rien voulu savoir, après avoir 
reçu la convocation hors délais, 
c’est pourquoi cette fois Belmadi 
compte s’y prendre très tôt, il 
ne veut manquer aucune de ses 
cibles, même si certains dossiers 
risquent de le retarder, puisque 
selon des sources fédérales le 
dossier Aouar a pris du temps, 
il y a quelques jours de cela sa 
qualification n’était pas encore 
acquise, et ce malgré toutes 
les démarches suivies par le 
joueur et son entourage pour sa 
naturalisation sportive. Qu’à cela 
ne tienne, la liste de la sélection 
s’annonce différente, il y aura le 

noyau, mais plusieurs éléments 
vont être sacrifiés pour laisser 
place aux nouvelles têtes déjà 
annoncées, Chaibi sera là pour 
renforcer l’avant-garde, Aït-
Nouri aussi sera présent, Aouar 
devrait lui aussi faire partie du 
groupe, même si sa présence 
dépend de sa qualification. Des 
surprises ? Il risque d’y avoir, 
à l’image du latéral gauche du 
FC Nantes Hadjam ou encore le 
jeune défenseur de l’Espanyol 
Kadari, mais aussi Bouannani, 
même si ce dernier aura besoin 

d’un peu plus de temps vu qu’il 
est encore international chez 
les Bleuets et a des missions 
à accomplir avant de trancher. 
L’entraîneur national introduira 
dans son groupe des éléments des 
A’ qui ont brillé lors du dernier 
CHAN. Le nom qui revient le 
plus souvent n’est autre que celui 
du défenseur central usmiste 
Belaïd, ce dernier a excellé 
durant le tournoi africain et 
continue à briller sous le maillot 
de son club en coupe de la CAF, 
il devrait faire partie des heureux 

promus en A. 10 mois nous 
séparent de la CAN, et l’EN peut 
s’adjuger le billet qualificatif dès 
cette date de mars, il lui restera 
2 matches officiels à jouer sans 
pression, et en tout, ça fera 8 
rencontres jusqu’à la dernière 
date en novembre, assez pour 
que le staff mette en place une 
nouvelle stratégie, et tenter de 
raviver la flamme estompée en 
2022, tout passe par ce prochain 
stage qui se déroulera sous le 
signe du renouveau. 

en :
La défense, principal chantier de Belmadi

en :
La liste du renouveau avant le week-end
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real madrid :
La réponse forte de Carlo Ancelotti à Karim Benzema 

et aux FIFA The Best

Le Real Madrid chasse un crack à 100 M€

En conférence de presse, 
l’entraîneur du Real 
Madrid a évoqué la 

polémique du moment en 
Espagne.
C’est un sujet qui passe mal à 
Madrid. Si les Merengues ont 
remporté la Liga et la Ligue des 
Champions la saison dernière, les 
Merengues ont, en quelque sorte, 
été snobés lors des récompenses 
FIFA The Best lundi soir. 
Karim Benzema, Ballon d’Or, 
n’a pas été élu meilleur joueur, 
puisque c’est Messi qui a écopé 
de ce prix, alors que Courtois a 
été battu par Martinez pour la 
récompense de meilleur gardien, 
et Vinicius Junior n’a même pas 
été élu dans le onze type.

Sur les réseaux sociaux, Karim 
Benzema a même publié 
quelques messages un peu 
anecdotiques, mais interprétés 
comme des piques à l’encontre 
de ces trophées remis par la FIFA. 
Quoi qu’il en soit, la réaction de 
Carlo Ancelotti était attendue. 
L’entraîneur italien s’est ainsi 
exprimé à ce sujet en conférence 
de presse ce mercredi, dans un 
style toujours assez diplomate.
Ancelotti n’y prête pas plus 
d’importance que ça
« Je n’ai pas vu ce qu’a fait 
Benzema. On le remercie pour 
nous avoir aidé à gagner les titres 
de la saison dernière et on espère 
qu’on pourra encore le remercier 
pour des titres cette saison. Avoir 

Karim, c’est être plus près de 
titres. Pour nous, ce (les FIFA 
The Best, NDLR) n’est pas si 
important. Le Mondial a dicté 
que l’Argentine a été championne 
de façon assez méritée. C’est 
normal que Messi, Martinez et 
Scaloni aient gagné les prix », a 
d’abord lancé l’Italien.
« Les trois premiers nominés ont 
un niveau extraordinaire. Qui 
j’aurais voté ? Je ne peux pas 
le dire… Mais les trois seraient 
du Real Madrid », a conclu 
l’entraîneur du Real Madrid, pas 
spécialement emballé par ce sujet 
qui passionne pourtant les foules 
au pays de Cervantes. Voilà qui 
ne servira sûrement pas à calmer 
les ardeurs des Madrilènes…

Cet été, le Real Madrid 
veut se renforcer. Les 
Merengues explorent 

diverses pistes dont une menant 
à un talent estimé à 100 millions 
d’euros.
Le Real Madrid est sur tous les 
fronts. Les pensionnaires du 
stade Santiago-Bernabéu sont 
engagés sur tous les tableaux 
et ils comptent bien remporter 
un maximum de titres cette 
année encore. Malgré tout, 
Carlo Ancelotti a indiqué à sa 
direction qu’il faudrait apporter 
des retouches à son effectif l’été 
prochain afin de continuer à 
être compétitif. Un attaquant, 
capable de remplacer ou 
concurrencer Karim Benzema, a 
été demandé. Un milieu de terrain 

est également ciblé tout comme 
un défenseur. Concernant ce 
poste, les champions d’Espagne 
et d’Europe 2022 ont déjà un 
nom en tête.

Antonio Silva est ciblé
Il s’agit de Josko Gvardiol. 
Le roc du RB Leipzig a été 
chaleureusement recommandé 
par son compatriote Luka 
Modric. Mais la concurrence 
est féroce pour le Croate, 
fortement désiré par Chelsea. Et 
on le sait, les Blues sont prêts 
à mettre des sommes colossales 
pour recruter des joueurs. Très 
intéressé, le Real Madrid sait 
qu’il faudra jouer des coudes. 
Le club ibérique a donc décidé 
d’explorer une autre piste en 
parallèle. C’est en tout cas 

ce que révèlent Record et AS 
ce mercredi. Selon eux, les 
Madrilènes sont sous le charme 
d’Antonio Silva.
Âgé de 19 ans, ce défenseur 
central fait le bonheur de 
Benfica. Un club avec lequel 
il a déjà disputé 32 rencontres 
toutes compétitions confondues 
cette saison, dont 26 en tant que 
titulaire. Le temps de marquer 
3 buts et surtout de réaliser 
des prestations abouties. 
Propulsé dans le groupe pro en 
août dernier, il a vite répondu 
aux attentes, que ce soit en 
championnat comme en Ligue 
des Champions où il a été au 
four et au moulin face au PSG 
notamment en phase de poules. 
Sélectionné pour participer à 

la Coupe du Monde avec le 
Portugal, ce pur produit du 
centre de formation lisboète a 
continué sa folle ascension.

Benfica a déjà fixé son prix
Au Qatar, il n’est apparu qu’à 
une reprise face à la Corée du 
Sud (90 minutes jouées). Mais il 
a beaucoup appris dans l’ombre 
de Pepe et Ruben Dias. Serein 
et solide défensivement, ce 
joueur doté d’un bon jeu de tête 
ainsi que d’une belle lecture 
du jeu a donc tapé dans l’oeil 
du PSG et du Real Madrid. 
D’ailleurs, Record explique 
que les Merengues ont envoyé 
des scouts pour le superviser 
notamment samedi dernier 
face à Vizela (victoire 2-0, 90 
minutes jouées). Le Real Madrid 

apprécie son profil et a coché 
son nom afin de se renforcer.
Malgré la venue d’Antonio 
Rüdiger l’été dernier, le club 
ibérique n’a pas réglé l’avenir 
de Nacho, en fin de contrat. 
David Alaba, qui pourrait 
être décalé au poste de latéral 
gauche car Ferland Mendy 
n’a pas totalement convaincu, 
pourrait aussi libérer une place 
dans l’axe selon AS. Mais 
pour se l’offrir, les Madrilènes 
devront mettre la main à la 
poche puisque Benfica attend au 
minimum 100 millions d’euros 
pour le lâcher. Et on l’a vu cet 
hiver avec Enzo Fernandez, les 
Portugais sont fermes et durs 
en affaires. Le Real Madrid est 
prévenu !
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tecHnologie :
6G, cartes Sim virtuelles, réseau sur la Lune… Quatre 

innovations pour le smartphone du futur ?

À À quoi va ressembler quoi va ressembler 
le smartphone le le smartphone le 
smartphone du futur smartphone du futur 

? Les entreprises télécom ont ? Les entreprises télécom ont 
présenté des innovations au présenté des innovations au 
Salon mondial du mobile de Salon mondial du mobile de 
Barcelone. En voici quatre.Barcelone. En voici quatre.
La 6G et ses promesses « La 6G et ses promesses « 
sensorielles », des cartes sensorielles », des cartes 
Sim virtuelles, ou encore Sim virtuelles, ou encore 
le projet d’ installation le projet d’installation 
d’une antenne mobile sur la d’une antenne mobile sur la 
Lune… Au Salon mondial Lune… Au Salon mondial 
du mobile de Barcelone du mobile de Barcelone 
(MWC), les entreprises (MWC), les entreprises 
télécoms se tournent déjà télécoms se tournent déjà 
vers le futur des réseaux. vers le futur des réseaux. 
Voici quatre innovations qui Voici quatre innovations qui 
pourraient transformer nos pourraient transformer nos 
smarthphones.smarthphones.

1. 6G, le réseau sensoriel1. 6G, le réseau sensoriel
Alors que la 5G tarde encore Alors que la 5G tarde encore 
à faire émerger de nouveaux à faire émerger de nouveaux 
usages depuis son lancement usages depuis son lancement 
en 2020, les équipementiers en 2020, les équipementiers 
télécoms comme Nokia télécoms comme Nokia 
préparent déjà la prochaine préparent déjà la prochaine 
génération de réseau mobile à génération de réseau mobile à 
horizon 2030.horizon 2030.
À Barcelone, le rival À Barcelone, le rival 
finlandais d’Ericsson et finlandais d’Ericsson et 
Huawei a fait la démonstration Huawei a fait la démonstration 
de la « détection » du corps de la « détection » du corps 
humain par la 6G, l’un des six humain par la 6G, l’un des six 
cas d’usage identifiés par ses cas d’usage identifiés par ses 

équipes de recherche.équipes de recherche.
Tel un radar, l’ antenne Tel un radar, l’antenne 
mobile de sixième génération mobile de sixième génération 
sera concrètement capable sera concrètement capable 
de détecter grâce à ses de détecter grâce à ses 
ondes radioélectriques les ondes radioélectriques les 
personnes, objets ou animaux personnes, objets ou animaux 
se trouvant dans son champ se trouvant dans son champ 
d’émission et ce, sans avoir d’émission et ce, sans avoir 
de cartes Sim intégrées dans de cartes Sim intégrées dans 
n’ importe quel corps ou objet.n’importe quel corps ou objet.
« Nous pensons que, d’ ici « Nous pensons que, d’ici 
la fin de cette décennie, il la fin de cette décennie, il 
sera très important que le sera très important que le 
monde physique, le monde monde physique, le monde 
numérique et le monde numérique et le monde 
humain puissent en quelque humain puissent en quelque 
sorte se fondre dans une sorte se fondre dans une 
nouvelle réalité », explique nouvelle réalité », explique 
à l’AFP Rudi Broos, chef du à l’AFP Rudi Broos, chef du 
marketing technologique, marketing technologique, 
stratégie et technologie au stratégie et technologie au 
sein de Nokia.sein de Nokia.

2. Un réseau sur la Lune2. Un réseau sur la Lune
Objectif Lune pour Nokia et Objectif Lune pour Nokia et 
la Nasa : annoncé en 2020, ce la Nasa : annoncé en 2020, ce 
contrat d’un montant de 14,1 contrat d’un montant de 14,1 
millions de dollars signé avec millions de dollars signé avec 
l’Agence spatiale américaine l’Agence spatiale américaine 
doit permettre l’ installation du doit permettre l’installation du 
premier réseau de téléphonie premier réseau de téléphonie 
mobile opérationnel sur la mobile opérationnel sur la 
Lune, où le dernier pas de Lune, où le dernier pas de 
l’Homme remonte à 1972.l’Homme remonte à 1972.
Initialement annoncé pour fin Initialement annoncé pour fin 

2022, ce réseau 4G « ultra-2022, ce réseau 4G « ultra-
compact, économe en énergie compact, économe en énergie 
et résistant aux conditions et résistant aux conditions 
spatiales », doit être déployé à spatiales », doit être déployé à 
la surface de la Lune d’ ici fin la surface de la Lune d’ici fin 
2023, a précisé l’entreprise 2023, a précisé l’entreprise 
cette semaine.cette semaine.
Concrètement, Nokia va Concrètement, Nokia va 
installer une sorte de mini-installer une sorte de mini-
tour dans un appareil de son tour dans un appareil de son 
partenaire Intuitive Machines, partenaire Intuitive Machines, 
qui communiquera avec une qui communiquera avec une 
antenne située sur un « rover antenne située sur un « rover 
» à quatre roues, équipé de » à quatre roues, équipé de 
panneaux solaires.panneaux solaires.
« Une fois que nous serons « Une fois que nous serons 
en mesure de déployer un en mesure de déployer un 
réseau sur la Lune, nous réseau sur la Lune, nous 
pourrons utiliser cette même pourrons utiliser cette même 
technologie sur Terre », dans technologie sur Terre », dans 
des endroits exigeants sur des endroits exigeants sur 
le plan technique, « comme le plan technique, « comme 
[l’ installation d'] un réseau [l’installation d'] un réseau 
à l’ intérieur d’une mine, sur à l’intérieur d’une mine, sur 
une plate-forme pétrolière, ou une plate-forme pétrolière, ou 
à proximité de parcs éoliens à proximité de parcs éoliens 
», souligne Rudi Broos.», souligne Rudi Broos.
3. Des cartes Sim virtuelles3. Des cartes Sim virtuelles
Des Sim intégrées (eSim) Des Sim intégrées (eSim) 
aux Sim virtuelles (iSim) : aux Sim virtuelles (iSim) : 
depuis le rachat en 2019 de depuis le rachat en 2019 de 
Gemalto, géant mondial des Gemalto, géant mondial des 
cartes à puces, Thales pousse cartes à puces, Thales pousse 
encore plus loin l’ innovation encore plus loin l’innovation 
autour de ses composants autour de ses composants 

électroniques qui permettent électroniques qui permettent 
aux terminaux de se connecter aux terminaux de se connecter 
au réseau mobile.au réseau mobile.
Si la carte Sim a connu une Si la carte Sim a connu une 
miniaturisation croissante miniaturisation croissante 
au cours du temps (mini, au cours du temps (mini, 
micro, nano), c’est sa version micro, nano), c’est sa version 
intégrée (eSim), à savoir intégrée (eSim), à savoir 
un dispositif électronique un dispositif électronique 
directement implanté dans directement implanté dans 
les appareils (smartphones, les appareils (smartphones, 
tablettes, ordinateurs, etc...), tablettes, ordinateurs, etc...), 
qui prend aujourd’hui qui prend aujourd’hui 
son envol. Selon Juniper son envol. Selon Juniper 
Research, le marché de Research, le marché de 
l’eSim devrait ainsi atteindre l’eSim devrait ainsi atteindre 
16 milliards de dollars d’ ici 16 milliards de dollars d’ici 
2027.2027.
À Barcelone, le groupe À Barcelone, le groupe 
français a annoncé mardi le français a annoncé mardi le 
lancement de la « première » lancement de la « première » 
iSim sécurisée et certifiée en iSim sécurisée et certifiée en 
partenariat avec Qualcomm, partenariat avec Qualcomm, 
le fabricant américain de le fabricant américain de 
composants électroniques composants électroniques 
pour terminaux mobiles.pour terminaux mobiles.
« C’est l’ étape d’après », « C’est l’étape d’après », 
explique à l’AFP Guillaume explique à l’AFP Guillaume 
Lafaix, vice-président des Lafaix, vice-président des 
solutions intégrées, mobile solutions intégrées, mobile 
et connectivité de Thales. et connectivité de Thales. 
En fait, « on élimine les En fait, « on élimine les 
composants (de la Sim) et composants (de la Sim) et 
on vient installer la fonction on vient installer la fonction 
logicielle de [celle-ci] dans logicielle de [celle-ci] dans 

le composant de Qualcomm le composant de Qualcomm 
qui sert à connecter l’objet au qui sert à connecter l’objet au 
réseau mobile ».réseau mobile ».

4. Distributeur de puces 4. Distributeur de puces 
mobilesmobiles

En attendant la En attendant la 
dématérialisation complète dématérialisation complète 
des Sim, Thales a aussi mis des Sim, Thales a aussi mis 
sur pied un prototype (déjà sur pied un prototype (déjà 
testé lors du Mondial-2022 testé lors du Mondial-2022 
de football au Qatar) de de football au Qatar) de 
distributeur automatique d’un distributeur automatique d’un 
nouveau genre pour obtenir nouveau genre pour obtenir 
sa carte Sim, physique ou sa carte Sim, physique ou 
numérique (eSim), comme on numérique (eSim), comme on 
peut le faire pour obtenir des peut le faire pour obtenir des 
billets de banque.billets de banque.
Pour cela, il suffit de scanner Pour cela, il suffit de scanner 
son document d’ identité. Ces son document d’identité. Ces 
informations, vérifiées par informations, vérifiées par 
les serveurs de Thales, sont les serveurs de Thales, sont 
ensuite automatiquement ensuite automatiquement 
envoyées dans la base de envoyées dans la base de 
données clients de l’opérateur données clients de l’opérateur 
télécoms.télécoms.
Un système de reconnaissance Un système de reconnaissance 
faciale via des caméras faciale via des caméras 
intégrées finit de vérifier intégrées finit de vérifier 
l’ identité. Une fois le choix l’identité. Une fois le choix 
de l’offre et le paiement par de l’offre et le paiement par 
carte bancaire effectués, une carte bancaire effectués, une 
carte Sim physique imprimée carte Sim physique imprimée 
et prête à l’emploi sort à la et prête à l’emploi sort à la 
place des habituels billets de place des habituels billets de 
banque.banque.
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En Bref...Pourquoi il faut se méfier de TikTok

Voici le Strix, un drone de combat qui décolle 
sur sa queue

40.000. C’est le nombre de tricheurs 

que Valve, la société derrière 

Steam, a débusqués et bannis de sa 

plateforme de jeux vidéo, rapporte 

Phonandroid. Le coup de filet 

concerne des adeptes du populaire 

« Dota 2 », jeu de bataille en ligne 

multijoueur.

Pour y parvenir Valve a conçu 

un piège destiné uniquement aux 

tricheurs. Ces derniers utilisaient 

un logiciel permettant d’« accéder 

à des informations normalement 

destinées à une utilisation interne 

» et des données « d’habitude 

invisibles » pour obtenir un 

avantage « considérable », explique 

le jeu vidéo sur son site Web.

Une zone secrète destinée aux 

tricheurs

Pour piéger les utilisateurs de ce 

logiciel frauduleux, Valve a donc 

publié un correctif de « Dota 2 » 

contenant une zone secrète. Celle-

ci n’était en fait accessible qu’aux 

tricheurs, les joueurs honnêtes étant 

incapables de la voir. Ce sont donc, 

avec facilité, tous ceux qui se sont 

rendus dans la zone qui ont été 

démasqués et bannis du jeu.

« Nous savons que certains 

individus continueront à développer 

et à utiliser de nouveaux moyens de 

triche afin d’obtenir un avantage 

aux dépens des autres », a conclu 

Valve. « Comme nous l’avons 

toujours fait, nous continuerons de 

détecter et de bloquer ces méthodes 

à leur apparition, ainsi que de 

bannir les personnes concernées. »

Après l’Europe et le 
Canada, les États-Unis 
bannissent l’installation 

et l’utilisation de TikTok par les 
employés des agences fédérales. 
Et il y a de bonnes raisons pour 
cela.
Après cette décision préventive 
en Europe, lundi, le Canada 
a également demandé à ses 
fonctionnaires de supprimer 
TikTok de leur téléphone. Alors 
qu’ils sont généralement en 
tête de proue pour ce genre de 
décision radicale, c’est hier que 
les États-Unis ont également 
ordonné aux agences fédérales de 
faire en sorte que leurs employés 
n’aient plus l’application TikTok 
sur leur mobile. Ils ont 30 
jours pour s’exécuter. Le trafic 
internet de cette application 
est également bloqué sur les 
appareils de l’administration 
américaine.
Des précédents d’espionnage
Même si, pour le reste de la 
population, TikTok est toujours 
autorisé, cette décision a 
déclenché depuis son annonce 
la grogne des promoteurs de la 
liberté de parole et d’expression 
qui y voient l’équivalent d’une 
interdiction totale. 
En France, le président de la 
République, des personnalités 
politiques et des élus exploitent 
TikTok pour toucher un 
public jeune qui est adepte 
de l›application. Certains 
parlementaires ont même réalisé 
des diffusions en direct des 

séances à l›Assemblée nationale 
avec ce type d›application. 
Cela a eu pour conséquence 
l’interdiction de l›utilisation 
de telles plateformes durant les 
séances. Si TikTok est dans le 
collimateur des autorités, c›est 
parce que sa maison mère avait 
avoué en novembre dernier 
que certains de ses employées 
avaient accès aux données 
privées des utilisateurs et qu›ils 
avaient traqué des journalistes 
grâce à elles. En revanche, la 
firme dément avoir quelconque 
lien avec les autorités de Pékin.
TikTok vous espionne-t-il?
TikTok est de nouveau accusé 
d›être un logiciel espion. Selon 
un rapport récent de BuzzFeed, 
la Chine continue d›accéder 
aux données des utilisateurs 
américains. Un commissaire de 
la FCC vient de demander à Tim 
Cook et Sundar Pichai de retirer 
l›application de l›App Store et 
de Google Play.
La polémique enfle de nouveau 
autour du réseau social chinois 
TikTok. En 2020, il était 
accusé de collecte illégale 
d›informations. Donald Trump 
avait alors signé un décret contre 
l›éditeur ByteDance. Cette 
fois, c›est Brendan Carr, un 
commissaire de la FCC (Federal 
Communications Commission) 
qui a interpellé Google et Apple 
sur Twitter pour leur demander 
de retirer TikTok de leurs 
magasins d›applications.
Les accusations se fondent 

sur une enquête de BuzzFeed 
News, qui a analysé des 
enregistrements audio de 80 
heures de réunions internes qui 
ont « fuité ». Jusqu›à présent, 
TikTok a tenté de rassurer le 
gouvernement américain en 
indiquant que toutes les données 
des utilisateurs américains 
étaient hébergées aux États-
Unis.
Un administrateur en Chine 
aurait accès à toutes les données
Toutefois, dans ces 
enregistrements, BuzzFeed a 
relevé quatorze affirmations 
indiquant que la Chine accédait 
aux données, tout du moins entre 
septembre 2021 et janvier 2022, 
et sans doute au-delà. Ils parlent 
notamment d’un administrateur 
en chef, un « Master Admin » 
à Pékin qui aurait accès à tout. 
Quelques heures seulement 
après la publication de ces 

accusations, TikTok a annoncé 
que toutes les données des 
utilisateurs américains avaient 
migré vers des serveurs d’Oracle 
et ne sont accessibles que depuis 
les États-Unis.
Le commissaire de la FCC cite 
aussi d’autres infractions, par 
exemple lorsque l’application a 
contourné la sécurité d’Android 
en 2020 pour collecter des 
données privées. Il rappelle aussi 
que l’Inde a interdit l’application 
dans le pays à la suite du vol de 
données et accuse l’application 
d’être « un risque inacceptable 
pour la sécurité nationale ». 
Cependant, Brendan Carr ne 
parle qu’en son nom, les autres 
commissaires n’ayant pas encore 
pris position. Reste à voir si 
Apple et Google accéderont à 
sa demande aux États-Unis, et si 
cela aura des répercussions sur 
l’application en Europe.

Le Strix est un étonnant 

concept de drone militaire 

capable de décoller à la 

verticale en se relevant sur sa 

queue. Il dispose ensuite d’une 

autonomie de 800 kilomètres 

en se transformant en avion. Il 
a été dévoilé dernièrement au 
salon aéronautique d’Avalon, en 
Australie.
Avec la guerre en Ukraine, les 
drones ont montré leur capacité 

à multiplier la force, que ce soit 
pour le renseignement, le réglage 
des tirs d’artillerie, ou pour les 
missions de combat. Dans ce 
dernier cas, les Bayraktar TB-2 
ont été pendant plusieurs mois 
de redoutables destructeurs de 
blindés. Avec leur conception 
low-cost, ces drones ont 
impressionné les militaires des 
pays occidentaux. Cette guerre 
a eu pour conséquence de 
multiplier le développement de 
drones à usage militaire. C’est 
le cas de BAE Systems qui vient 
de dévoiler un nouveau drone 
hybride autonome appelé « 
Strix ». L’aéronef développé en 
Australie est plutôt fascinant.
Un drone endurant, polyvalent et 
à décollage vertical
Sa première particularité, c’est 
que ses ailes se replient pour qu’il 
puisse tenir dans un container. 

Alors qu’il ressemble à un avion, 
il peut aussi réorienter ses deux 
paires d’ailes pour se tenir à la 
verticale sur son train positionné 
à l’extrémité de sa queue. De 
cette façon, il décolle en étant 
soulevé par ses quatre rotors. Pas 
besoin de piste donc. Une fois en 
l’air, les deux ailes se réorientent 
pour transformer l’aéronef en 
un avion propulsé par les rotors. 
Il dispose d’une motorisation 
hybride qui lui confère une 
autonomie de 800 kilomètres. 
Il serait aussi capable de 
transporter 160 kilos de charges 
utiles (munitions ou appareils de 
surveillance). Il est également 
doté d’un système qui lui 
permet d’être autonome. Il peut 
servir d’ailier à un hélicoptère 
pour le protéger, par exemple. 
Selon BEA, le Strix devrait être 
opérationnel dès 2026.
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20 à 25 % des femmes 
enceintes souffrent 
d’anémie. Quels sont les 
signes d’anémie pendant 
la grossesse ? Comment 
prévenir et traiter la carence 
en fer chez la femme enceinte 
? Les réponses de la sage-
femme.
Les besoins en fer pendant 

la grossesse
Durant la grossesse, la 
femme enceinte doit couvrir, 
non seulement, les besoins en 
fer de son propre organisme, 
mais aussi ceux de son futur 
bébé. Si à 20 semainesun 
fœtus ne renferme que 30 mg 
de fer, le nouveau-né à terme 
en a 270 mg. Les besoins en 
fer de la future maman sont 
donc plus élevés : de 20 mg 
par jour en tout début de 
grossesse, jusqu’à 50 mg 
par jour en fin de grossesse, 
si la future maman avait peu 
de réserves au début de la 
grossesse.
Le fer est, notamment, 
nécessaire au transport de 
l’oxygène dans le sang vers 
les organes vitaux, de la 
femme enceinte et de son 
futur bébé.
C’est pourquoi les besoins 
quotidiens en fer de la femme 
enceinte sont supérieurs à 
ceux du reste des adultes. 
L’Anses recommande 16 mg 
de fer par jour aux femmes 
enceintes, contre 11 à 13 mg 
pour le reste de la population.
Quand parle-t-on d’anémie 

chez la femme enceinte ?
Une prise de sang avec une 
numération de la formule 
sanguine (NFS) est réalisée 
chez toutes les femmes 
enceintes en début de 
grossesse. Il permet de voir 
quelles sont les réserves 
en fer de la femme, et si 
besoin d’envisager une 
supplémentation en fer en cas 
de manque de fer en début de 
grossesse.
Charline Gayault, sage-
femme : On parle 
d’anémie chez la femme 
enceinte, lorsque son taux 
d’hémoglobine est inférieur 
à 11 g par décilitre au 
premier trimestre, à 10,5 g 
par décilitre au 2e trimestre 
et à 11 g par décilitre au 3e 
trimestre.

Quels sont les signes 

d’anémie pendant la 
grossesse ?

« Les symptômes de l’anémie 
se mélangent un peu avec 
ceux que peut connaître 
la femme lors du premier 
trimestre de grossesse, avertit 
la sage-femme. L’anémie 
peut entraîner une fatigue, 
une pâleur – qui est un signe 
marquant -, des vertiges, des 
palpitations avec la sensation 
que le cœur bat vite, un 
essoufflement. »

Comment prévenir et 
traiter l’anémie pendant la 

grossesse ?
En cas d’anémie ferriprive 
durant la grossesse, le 
traitement repose sur 
une supplémentation 
médicamenteuse en fer. 
Plusieurs médicaments 
peuvent être prescrits : 
Timoferol, Tardyferon…
« La posologie dépend du 
dosage en fer du médicament, 
prévient Charline Gayault. 
Elle est, en général, de 80 
mg par jour, soit un à deux 
comprimés ou gélules. 
La prescription en fer est 
associée à une prescription en 
acide folique (vitamine B9) 
qui favorise l’assimilation du 
fer. »
Lorsqu’une femme enceinte 
est carencée en fer, son 
niveau d’hémoglobine est 
vérifié après un mois de 
traitement, afin de réajuster 
ce dernier si besoin.
« Les femmes enceintes 
végétariennes sont souvent 
supplémentées en vitamine 
B12 durant leur grossesse », 
prévient la sage-femme. La 
raison ? La vitamine B12 se 
trouve uniquement dans les 
aliments d’origine animale.
La supplémentation en fer 
peut être responsable de 
troubles digestifs. Charline 
Gayault conseille : « il 
faut voir avec son médecin 
généraliste, son gynécologue 
ou sage-femme pour changer 
de marque ou essayer une 
supplémentation en fer par 
complément alimentaire avec 
un dosage adapté. »
Il arrive que la carence en 
fer soit très importante. « La 
supplémentation se fait alors 
par perfusion », précise la 
sage-femme.
Supplémentation en fer et 

constipation
La supplémentation en 
fer peut entraîner une 
constipation. Que faire alors 
? Voici les conseils de la 
sage-femme.
• Boire suffisamment 
d’eau chaque jour : au moins 
1,5 l et choisir, pourquoi pas, 
une eau riche en magnésium 
comme Hépar, Contrex, 
Courmayeur en eaux plates 
ou Quézac, Badoit, en eaux 
pétillantes.
• Manger des fruits et 
des légumes riches en fibres 
: artichaut cuit, salsifis, petits 
pois, topinambour, céleri 
rave, choux de Bruxelles, 
panais, épinards, patate 
douce, poireau, pruneau sec, 
abricot sec, groseille, cassis, 
framboise, mûre…
• Installer un 
marchepied dans les toilettes 
pour surélever les genoux.
• Pratiquer une activité 
physique douce.
Supplémentation en fer et 
diarrhée
« Lorsque la supplémentation 
en fer entraîne des diarrhées, 
on peut, bien sûr, jouer sur 
l’alimentation, en mangeant 
du riz, les carottes, les 
bananes, mais c’est rarement 
suffisant, prévient la sage-
femme. Le changement de 
médicament est préférable. »
Anémie et grossesse : quoi 

manger ?
Pour faire le plein de fer 
dès le début de sa grossesse, 
on peut privilégier certains 
aliments dans le cadre 
d’une alimentation variée 
et équilibrée. Il existe 
deux types de fer, le fer 
héminique qui provient des 
protéines animales et qui 
est assimilé à hauteur de 30 
à 40 % d’après le Collège 
national des gynécologues et 
obstétriciens français, et le 
fer non héminique ou minéral 
contenu dans les légumes, les 
légumineuses et les fruits. 
Mais il n’est assimilé qu’à 
hauteur de 5 % environ.
Les aliments riches en fer 
héminique
1. La viande rouge 
(bœuf, agneau…) : entre 2 et 
5 mg aux 100 g.
2. Le poulet : 1,3 mg.
3. L’œuf : 1,2 mg.
4. La viande blanche 

(veau) : environ 1 mg aux 
100 g.
5. La sardine à l’huile : 
3,3 mg.
6. Le saumon : 0,5 mg.
7. La raie : 0,5 mg.
Les aliments riches en fer 
non héminique (minéral)
1. Les amandes : 3,7 mg 
aux 100 g.
2. Les lentilles : 3,3 mg 
aux 100 g.
3. Les noix : 2,9 mg aux 
100 g.
4. Les épinards : 2,7 mg 
aux 100 g.
5. Les petits pois : 1,6 
mg aux 100 g.
6. Les pois cassés : 1,5 
mg aux 100 g.
7. Les fèves : 1,5 mg 
aux 100 g.
« Une alimentation riche 
en fer ne sera souvent pas 
suffisante pour remonter 
son taux au-delà du seuil de 
l’anémie », précise la sage-
femme. 
De la vitamine C en plus
« Pour optimiser l’absorption 
du fer, il est conseillé, de 
consommer, au même repas, 
des aliments riches en 
vitamine C comme le kiwi, la 
goyave, le cassis, le poivron, 
le brocoli, la fraise, l’orange, 
l’ananas… », énumère 
Charlène Gayault.
À éviter
En revanche, certaines 
boissons sont ne font pas bon 
ménage avec le fer ! « C’est 
le cas du café et du thé qui 
réduisent l’absorption du 
fer, prévient la sage-femme. 
Il est donc préférable de les 
boire à distance des repas et 
en quantité raisonnable. »

Quelles sont les 
conséquences de l’anémie ?

Pour le Collège national 
des gynécologues et 
obstétriciens français, une 
carence martiale en début 
de grossesse peut avoir des 
répercussions négatives. « 
Les risques d’accouchement 
prématuré et de naissance 
d’enfants de faible poids sont 
respectivement 2,5 et 3 fois 
plus élevés chez les femmes 
présentant une anémie 
ferriprive que chez celles 
ayant une anémie d’une autre 
cause […] En revanche, les 
conséquences d’une carence 
de la mère sur le statut en fer 
du nouveau-né sont minimes, 
si elles existent. »
« L’accouchement entraînant 
des pertes de sang et un 
risque d’hémorragie, il est 
primordial de prévenir ce 
risque en s’assurant que la 
future maman ait un bon 
statut en fer », précise la 
sage-femme.
Que se passe-t-il en cas 
d’anémie post-accouchement 
? « La maman peut rencontrer 
divers problèmes, prévient 
Charline Gayault. Elle peut, 
bien sûr, être plus fatiguée, 
mais également voir sa 
montée de lait retardée. De 
par le risque d’occasionner 
une plus grande fatigue, 
elle  augmente aussi, par 
conséquent, le risque de 
dépression post-partum. »
Mais toutes les femmes 
enceintes n’ont pas 
systématiquement besoin 
d’une supplémentation en 
fer.

Comment prévenir et traiter l’anémie de grossesse ?
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Les boutons n’arrivent 
jamais par hasard. 
En fonction de leur 

localisation, on peut comprendre 
leur origine grâce au face 
mapping. Explications.
Avant d’essayer de se débarrasser 
de ses imperfections à tout prix, il 
est important de les comprendre. 
Alimentation, stress, manque 
de sommeil, dérèglement 
hormonal… Il existe une 
multitude d’explications. C’est 
là qu’intervient la méthode du 
face mapping ! C’est quoi ? 
Comment ça marche ? On vous 
dit tout.

Quelle est cette méthode ? 
Inspirée de la médecine 
traditionnelle chinoise, cette 
méthode permet de comprendre 
les causes de l›acné. En français, 
cela se traduit tout simplement 
par «cartographie du visage». 
Chaque zone du visage étant 
reliée à un organe précis, en 
fonction de la zone d›apparition 
des boutons, on sait ce qu›il 
se passe à l›intérieur de notre 
corps. Ainsi, il est plus facile de 
traiter directement à la base du 
problème. Selon la localisation, 
on sait s›il faut changer sa routine 
de soin, revoir son alimentation 

ou plus globalement son mode 
de vie.

Où se situent les boutons 
d’acné? 

Le face mapping découpe 
le visage en huit zones bien 
définies, auxquelles est associé 
un ou plusieurs organes. Parmi 
elles : le front, les tempes, les 
joues, le nez, les maxillaires, le 
menton, entre les sourcils et au-
dessus des lèvres.
Que signifient les boutons sur 

le nez ? 
Les boutons sur le nez peuvent 
être en lien avec l›alimentation 
et plus précisément avec le 
cholestérol, certainement un 
peu trop élevé. On peut faire 
baisser son taux en mangeant 
sainement. On limite les aliments 
transformés, le sucre et on réduit 
les aliments à base de mauvaises 
graisses au profit d›une salade ou 
d’une soupe.
Que signifient les boutons sur 

le menton ? 
Si des boutons apparaissent 
sur votre menton, c’est que 
le petit intestin a du mal à se 
libérer des toxines. Pour y faire 
face, on détoxifie le corps en 
choisissant les bons aliments 
(citron, pomme, artichaut, radis, 

betterave, chou, poireau, etc) et 
on abuse du thé vert ! Lorsqu›ils 
font leur apparition autour des 
règles, cela peut indiquer un 
dérèglement hormonal.
Que signifient les boutons sur 

le front ?
Les imperfections sur le front 
sont le signe d›un problème au 
niveau du système digestif. Là 
aussi, on veille à adopter une 
alimentation saine et équilibrée. 
Selon la médecine chinoise, le 

front est également connecté à 
l’esprit donc une augmentation 
du stress peut créer des boutons. 
Autre cause possible : la frange. 
Elle empêche les pores de respirer 
et crée donc un environnement 
propice au développement de 
l›acné. Dans la salle de bain, 
il est conseillé d›adopter une 
routine anti-imperfection à base 
de masque à l›argile et de crème 
hydratante légère.
Que signifient les boutons sur 

les joues ?
Les boutons sur les joues et les 
pommettes sont synonymes 
d›organes respiratoires en 
mauvaise santé. Pour les 
fumeurs, il est temps de diminuer 
sa consommation de tabac. 
Pratiquer une activité physique 
(marche rapide, cardio…) 
aidera également à régénérer 
ses poumons. Autre raison : 
les bactéries sur le téléphone 
portable, sur la taie d›oreiller ou 
sur les pinceaux de maquillage. 
Il convient donc de les nettoyer 
régulièrement.
Que signifient les boutons sur 

les tempes ?
La santé des reins peut être 
en cause lors de poussées de 
boutons sur les tempes. Ils 
peuvent être l’expression d›une 
déshydratation de la peau ou 
d’un organisme fatigué. On 
n’hésite pas à boire tout au 
long de la journée en limitant 
sa consommation de café et de 
soda. En moyenne, le corps a 
besoin d›au moins 1,5 litre d›eau 
par jour. Côté crème, on mise sur 
des formules ultra hydratantes à 
base d’acide hyaluronique par 
exemple.

On le sait, pour perdre du 
poids, tout est une question de 
calories. Combien en brûler 
par jour ? Quelle restriction 
calorique ? Éléments de 
réponse.
Les calories, on les ingère, on les 
stocke et on les dépense. Elles 
font partie intégrante de notre vie, 
car le corps humain en a besoin 
pour fonctionner correctement. 
Mais elles peuvent mener la vie 
dure à celles qui souhaitent se 
débarrasser des kilos en trop. Pour 
maigrir efficacement, certaines 
personnes ont besoin d’avoir un 

repère fiable en termes de besoins 
caloriques. C’est pourquoi 
calculer le nombre de calories 
à brûler et à consommer est une 
bonne stratégie, à condition de 
le faire de la bonne manière. On 
vous explique tout.

Combien de calories devons-
nous brûler par jour pour 

perdre du poids ?
Pour perdre du poids, on 
considère qu’il faut que les 
dépenses énergétiques du corps 
soient supérieures aux apports 
énergétiques : c’est le principe 
du déficit calorique. Il doit 

être de l’ordre de 10 à 15 % du 
besoin énergétique total pour 
fonctionner. Mais il ne doit pas 
non plus être trop important au 
risque d’engendrer des carences 
et des effets d’adaptation 
néfastes… L’organisme pourrait 
par exemple stocker encore plus 
de calories pour se protéger. 
Globalement, le déficit calorique 
est atteignable lorsqu’on brûle 
500 à 1000 calories de plus par 
jour. Pour y arriver, la meilleure 
solution est d’augmenter son 
activité physique en diminuant 
les calories consommées.

Comment savoir combien de 
calories je dois manger par 

jour pour maigrir ?
Avant toute chose, il est essentiel 
de calculer son métabolisme de 
base. C›est-à-dire la quantité 
d›énergie (en calories) dont le 
corps a besoin lorsqu›il est au 
repos. Pour une femme, il suit 
l›équation suivante : (9,740 x 
le poids) + (172,9 x la taille) 
- (4,737 x l›âge) + 667,05. 
Il faut également prendre en 
considération le niveau d›activité 
physique. Pour cela, on multiplie 
le métabolisme de base par un 

coefficient correspondant au 
niveau d›activité quotidien.
Une fois ce calcul fait, on sait 
combien de calories manger par 
jour pour maigrir. À noter que 
l››apport calorique est calculé 
en fonction de l›âge, du poids, 
de la taille et du sexe mais il y 
a d›autres facteurs à prendre en 
compte comme les conditions 
climatiques. S›il fait très froid 
ou très chaud, le métabolisme de 
base sera plus élevé car le corps 
doit fournir davantage d›énergie 
pour assurer sa survie. Et surtout, 
ce chiffre est une estimation !

Quelle perte de poids avec 
1200 calories par jour ? 

Une perte de poids à 1200 
calories par jour peut être une 
solution lorsqu›on veut perdre 
rapidement quelques kilos. Le 
but est de forcer le corps à puiser 
dans ses réserves pour compenser 
la différence avec les besoins 
quotidiens. Il s›agit d›un régime 
restrictif qui permet de perdre en 
moyenne jusqu›à 3 kilos en une 
semaine. Mais cela peut varier 
d›une personne à une autre. Il doit 
être respecté scrupuleusement 
pour fonctionner correctement 

et ne doit pas durer plus de trois 
semaines (sauf avis médical 
contraire). Veillez à ne pas 
descendre en dessous de 1200 
calories par jour pour éviter les 
problèmes de santé. Si vous 
perdez du poids lentement, 
le mieux est de pratiquer une 
activité physique à côté.
Quelle perte de poids avec 1500 
calories par jour ? 
Le régime à 1500 calories par 
jour est assez simple à mettre en 
place et permet une perte de poids 
plus sereine. Il apporte un nombre 
de calories inférieur au nombre 
de calories consommées dans 
la journée sans être draconien. 
L’avantage ? On peut manger 
de tout et maigrir ! On considère 
qu’il aide à perdre entre 0,5 kg à 
1 kg par semaine, en moyenne. 
C’est l’idéal pour se stabiliser 
après un régime drastique afin 
d’éviter le redoutable effet 
yoyo. Dans tous les cas, il est 
important d’être accompagné par 
un diététicien qui saura le nombre 
de calories dont vous avez besoin 
par jour pour maigrir tout en 
restant en bonne santé.

D’où viennent ces boutons ?
 Le Face Mapping vous donne la réponse !

Voici les calories à brûler et à consommer chaque jour
 pour perdre du poids
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Un musée du film classique qui 
rend hommage aux pionniers du 
cinéma arabe devrait voir le jour 
à Abu Dhabi.
Le projet a été annoncé par 
l’ambassadeur culturel des 
Émirats arabes unis (EAU) 
auprès de l’Organisation pour 
l’éducation, la culture et les 
sciences de la Ligue arabe 
(Alecso) lors d’un événement qui 
s’est tenu à Paris lundi, rapporte 
l’agence de presse officielle des 
EAU, Wam.
Le musée fait partie d’un 
programme culturel organisé 

par Anassi Media et l’Institut 
du monde arabe (IMA) basé à 
Paris. Parmi les participants à 
l’événement de lundi, on compte 
Jack Lang, président de l’IMA; 
Maadhad Hareb Moughaïr al-
Khaïli, ambassadeur des EAU 
en France; ainsi que d’autres 
diplomates et artistes arabes et 
étrangers.
M. Lang a remercié l’Alecso 
d’avoir choisi l’IMA pour 
organiser cet événement culturel 
en l’honneur des pionniers du 
cinéma arabe.

L’Institut du monde arabe (IMA) 
présente à partir de mercredi 
à Rabat une sélection de sa 
collection d’art contemporain sur 
les avant-gardes arabes, première 
exposition du genre à l’étranger 
pour l’institution basée à Paris.
«C’est la première fois que les 
chefs-d’oeuvre de l’IMA sortent 
de nos murs et sont présentés 
hors de la France», a déclaré 
mardi le président de l’IMA Jack 
Lang.
Cette exposition sur les 
«Modernités arabes» est 
organisée en partenariat avec la 
Fondation nationale des musées 
du Maroc (FNM).
Au total, 116 oeuvres d’artistes 
originaires de 16 pays arabes 

– en majorité des peintures 
mais aussi des sculptures, des 
photographies et des œuvres 
graphiques de 1945 à nos jours 
– sont présentées jusqu’au 15 
juin au musée Mohammed VI 
d’art moderne et contemporain 
de Rabat.
La collection sera ensuite 
exposée dans d’autres musées, à 
Tanger et Marrakech.
«Ce projet montre, avec une 
vision décoloniale, ces artistes 
qui se sont affirmés, qui se sont 
émancipés et qui appartiennent 
à l’histoire de l’art global», 
a expliqué Natalie Bondil, 
commissaire de l’exposition 
et directrice du musée et des 
expositions à l’IMA.

Pour Mehdi Qotbi, artiste peintre 
et président de la FNM, cette 
«exposition évènement rend 
justice aux fabuleux artistes 
arabes qui travaillent depuis des 
années».
Son inauguration survient en 
plein coup de froid diplomatique 
entre Paris et Rabat.
Lors d’une brève allocution, l’ex-
ministre français de la Culture a 
rappelé les «liens d’exception 
indestructibles» unissant la 
France et le Maroc, au lendemain 
d’un discours d’Emmanuel 
Macron dans lequel le président 
français a souhaité «avancer» au-
delà des «polémiques» actuelles 
et des tensions.

L’Algérie a pris part 
à la célébration de 
la Journée arabe du 

patrimoine culturel, organisée 
par la Ligue arabe à son siège au 
Caire (Egypte), en coopération 
avec l’Institut émirati du 
patrimoine de Sharjah.

Lors de cette manifestation, qui a 
débuté dimanche sous le slogan 
«Le patrimoine populaire dans 
le monde arabe», la délégation 
algérienne a mis en exergue les 
réalisations de l’Algérie dans 
ce domaine notamment en ce 
qui concerne le recensement, la 

documentation, la classification 
et la valorisation du patrimoine 
national et le mettre à l’abri 
du vol, soulignant les efforts 
des pouvoirs publics dans 
l’accompagnement des 
associations nationales pour 

animer les festivals et les 
activités populaires, mais aussi 
les relier au secteur du tourisme.
Dans le même contexte, le 
représentant algérien a évoqué 
les musées nationaux et les 
parcs culturels nationaux que 

l’Algérie avait édifiés, à travers 
l’ensemble du territoire national, 
en plus de la classification de 
l’Organisation des nations unies 
pour l’éducation, la science 
et la culture (UNESCO) de 
nombre d’éléments relevant 
du patrimoine culturel algérien 
immatériel dans sa liste du 
patrimoine mondial.
Au plan arabe, la proposition 
algérienne portant la 
création d’un «Centre arabe 
d’archéologie et de patrimoine 
civilisationnel» à Tipasa, en 
coordination avec l’Organisation 
arabe pour l’éducation, la culture 
et les sciences (ALECSO), a été 
rappelée.
Cette manifestation a été 
ponctuée par la participation 
de la communauté algérienne 
établie en Egypte, et ce, pour 
faire connaitre les tenues et les 
bijoux traditionnels algériens.

Abu Dhabi 

Les pionniers du cinéma arabe à l’honneur dans un nouveau 
musée du film classique

L’IMA inaugure mercredi au Maroc sa première exposition
 hors France

L’Algérie prend part à la célébration de la Journée arabe
 du patrimoine culturel au Caire
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 Jeremy Renner dévoile ses exercices de rééducation

Tir mortel d’Alec Baldwin

 Trois membres de l’équipe de tournage portent plainte

Ras al-Khaimah va créer Digital Assets Oasis

Jeremy Renner ne fait pas 
que dire qu’il va mieux, il 
le prouve. Depuis qu’il est 

sorti de l’hôpital, où il a passé 
les trois premières semaines de 
janvier après avoir été happé 
par son chasse-neige, l’acteur 
est rentré chez lui pour y suivre 
sa rééducation.
Et il y met toute son énergie et 
plus pour retrouver sa forme 
physique. Comme on peut le 
voir sur sa Story Instagram, 
Jeremy Renner s’astreint à des 
séances de vélo d’appartement. 
Des images incroyables, quand 
on se souvient qu’il a frôlé la 
mort il y a deux mois.

Prendre soin du corps et de 
l’esprit

L’acteur a en effet eu plus de 

30 os brisés, souffert d’une 
blessure thoracique contondante 
et de plusieurs traumatismes 
orthopédiques. « Peu importe 
ce qu’il en coûte », écrit-il en 
légende de sa vidéo sur son vélo, 
Jeremy Renner veut retrouver 
toutes ses capacités.
Et il ne s’occupe pas uniquement 
du physique. L’acteur prend 
également soin de sa santé 
mentale avec des lectures 
inspirantes. Dernière en date 
: Le Livre de l’éveil de Mark 
Nepo. Cet ouvrage, décrit par 
l’éditeur, Tredaniel La Maisnie, 
comme étant « un compagnon 
pour l’âme » afin d’aider le 
lecteur « à voir tous les petits 
miracles du quotidien », Jeremy 
Renner le lit au coin du feu.

Alors qu’il est inculpé pour 
homicide involontaire dans le 
cadre de l’enquête sur la mort 
d’Halyna Hutchins, décédée 
sur le tournage du western Rust 
après qu’une arme censée être 
chargée à blanc s’est déchargée 
alors qu’il la tenait, Alec 
Baldwin fait face à une nouvelle 
plainte. Trois membres de 
l’équipe du tournage l’attaquent 
en justice.
Ces derniers, Ross Addiego, 
Doran Curtin, et Reese Price, 
affirment en effet que depuis le 
mois d’octobre 2021, date de ce 
tragique accident, ils souffrent 
d’anxiété et de stress post-
traumatique. Selon la plainte 
relayée par Sky News, ils étaient 
tous trois près du comédien 

lorsque Halyna Hutchins a été 
abattue. Ils affirment aussi avoir 
été touchés.
Leur avocat, Jacob G Vigil, 
met en cause les manquements 
à la sécurité. La responsabilité 
en incombait aux producteurs, 
dont Alec Baldwin fait partie. 
La plainte concerne en effet 
l’acteur, mais aussi la production 
du film, et El Dorado Pictures.
Des économies de bouts de 
chandelle
« La production d’un western 
rempli d’armes à feu nécessite 
un expert en armes à feu et 
une direction orientée vers la 
sécurité. Rust n’avait aucun des 
deux. A la place, les producteurs 
ont employé une armurière 
sans expérience et des chefs 

de tournage avec un historique 
de violations des règles de 

sécurité. Les nombreuses 

plaintes de l’équipe à propos 

des dangereuses conditions de 
tournage, dont les armes à feu, le 
manque de répétitions, et le refus 
de jours dédiés à l’armurerie 
ont été ignorées, et l’équipe a 
pu utiliser des armes à feu sans 
véritable entraînement».
Toujours selon la plainte, 
les accusés ont « fait des 
économies et ignoré les règles 
de sécurité, mettant la priorité 
sur une production rapide et peu 
onéreuse en lieu et place de la 
sécurité de l’équipe ».
Alec Baldwin a pour sa part 
toujours nié avoir appuyé sur la 
détente. Il a plaidé non-coupable 
des deux accusations d’homicide 
involontaire la semaine dernière.

Ras Al-Khaimah a annoncé 
lundi son intention de lancer une 
zone franche pour les sociétés 
d’actifs numériques et virtuels, 
baptisée Digital Assets Oasis.
«Nous sommes fiers de renforcer 
le rôle des Émirats arabes unis en 
tant que destination principale 
pour l’innovation avec le 
lancement de RAK Digital 
Assets Oasis. Nous construisons 
la zone franche du futur pour 
les entreprises du futur», a 
déclaré Cheikh Mohammed 
ben Humaid ben Abdullah al-
Qasimi, président de RAK ICC.
«En tant que première zone 
franche au monde uniquement 
consacrée aux sociétés d’actifs 
numériques et virtuels, nous 
nous réjouissons de soutenir 
les ambitions des entrepreneurs 
du monde entier grâce à 
notre approche progressive, 
coopérative et rapide, et à 
notre environnement propice à 
l’innovation», a-t-il ajouté.
Selon un communiqué émis lundi 

par le gouvernement, Digital 
Assets Oasis sera le premier 
exemple au monde d’une «zone 
franche spécialement conçue et 
propice à l’innovation pour les 
activités non réglementées dans 
le secteur des actifs virtuels».
Elle sera consacrée aux 
fournisseurs de services d’actifs 
numériques et virtuels dans les 
technologies émergentes, telles 

que le métaverse, la blockchain, 
les jetons utilitaires, les 
portefeuilles d’actifs virtuels, 
les jetons non fongibles, les 
organisations autonomes 
décentralisées, les applications 
décentralisées et d’autres 
entreprises liées au Web3.
Les zones franches, également 
appelées zones de libre-
échange, sont des territoires 

économiques spéciaux qui 
bénéficient de politiques fiscales 
peu contraignantes et d’autres 
réglementations qui encouragent 
l’activité économique.
Les Émirats arabes unis offrent 
aux investisseurs plus de 40 zones 
franches pluridisciplinaires, 
dans lesquelles les expatriés 
et les investisseurs étrangers 
peuvent profiter de la pleine 
propriété des entreprises.
Ces dernières années, le pays 
s’est efforcé de diversifier son 
économie au-delà du pétrole, 
et a adopté des réformes visant 
à attirer les investissements 
étrangers.
Bien que la banque centrale 
ne reconnaisse pas les crypto-
monnaies comme ayant cours 
légal, les Émirats arabes unis ont 
déployé des efforts considérables 
pour se positionner en tant que 
centre avant-gardiste pour les 
entreprises de cryptographie 
à la recherche de juridictions 
favorables.

Au mois de mars de l’année 
dernière, Dubaï a présenté sa 
loi sur les actifs virtuels ainsi 
que l’Autorité de régulation 
des actifs virtuels, dans le but 
de protéger les investisseurs 
et assurer des normes pour le 
secteur des actifs numériques.
En septembre, l’Autorité 
de régulation des services 
financiers, l’organisme de 
réglementation de l’ADGM, a 
publié des principes directeurs 
relatifs à la réglementation et la 
surveillance de la nouvelle classe 
d’actifs et de ses fournisseurs de 
services.
Les candidatures au RAK Digital 
Assets Oasis commenceront 
à être reçues au cours du 
deuxième trimestre de cette 
année. Son PDG, le Dr Samir 
al-Ansari, a déclaré espérer 
que cette initiative «permettrait 
de concrétiser la vision avant-
gardiste des dirigeants de Ras 
al-Khaimah».



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Dans le monde, plusieurs 
seniors préfèrent prendre 
leurs retraites à l’étranger. 

Désireux de se préoccuper 
moins de l’aspect financier de 
leur vie, de profiter du restant 
de leurs jours pour voyager et se 
détendre. L’américain NetCredit 
a récemment dressé une sélection 
des meilleures destinations en 
Afrique pour passer sa retraite.
Pour certaines personnes, 2023 
est l’année pour sauter le pas et 
prendre sa retraite à l’étranger. 
Pour ce faire, ces derniers 
optent pour des destinations peu 
couteuses et riche en culture. 
Selon NetCredit, l’Afrique est un 
excellent choix.
L’Algérie parmi les meilleures 
destinations africaines pour les 
retraités
Bien que le cout de vie varie 
d’un pays à un autre, le continent 
africain offre des destinations 

intéressantes pour y passer sa 
retraite. Cette sélection qui se base 
sur les données de NetCredit sur le 
coût d’une retraite confortable de 
l’Afrique.
En Afrique, le Ghana, l’Ouganda, 
Kenya et l’Égypte offrent un 
équilibre entre accessibilité 
financière, diversité culturelle et 
expérience unique pour les seniors 
qui sont à la recherche d’une 
aventure riche en explorations. 
Par ailleurs, le Nigeria, l’Afrique 
du Sud et l’île Maurice font partie 
des pays les plus chers en Afrique. 
Tandis que la Tunisie et l’Algérie 
sont parmi les moins chers.
En effet, selon les données de 
NetCredit, le cout de retraite, pour 
un ressortissant américain, au 
Nigeria s’élève à 376 269 dollars 
américains. Alors qu’en Afrique 
du Sud ce cout est estimé à hauteur 
de 309 153 dollars contre 320 338 
dollars américains en Île-Maurice.

Parmi les destinations africaines 
les moins chères pour les retraités 
américains, compte l’Algérie. En 
effet, les statistiques de Netcredit, 
le coût de la retraite, pour un 
Américain, en Algérie s’élève à 
210 991 dollars. Ainsi, l’Algérie 
représente une destination 
abordable et culturellement riche 
pour les retraités américains qui 
sont à la recherche d’une telle 
destination. Et ce, notamment 
grâce à ses paysages époustouflants 
et son histoire riche.
Les meilleures destinations 
africaines pour les retraités, selon 
NetCredit
La Tunisie et l’Égypte font 
également partie parmi les pays les 
moins chers pour partir en retraite 
pour les Américains. Le coût 
de retraite pour ces destinations 
estimé à hauteur de 215 610 et 217 
388 dollars, respectivement.

Des éléments de la brigade 
de la gendarmerie 
nationale de la commune 

de Hrefna, wilaya de Chlef ont 
arrêté 3 sorcières. Et ce à la suite 
d’une opération de perquisition 
d’un véhicule. En effet, les trois 
accusées avaient pour cible les 
élèves. D’après ce que rapporte le 
quotidien arabophone généraliste 
Ennahar, les trois femmes qui 
exercent la sorcellerie et la 
divination étaient à bord d’une 
voiture de marque i10. 
Dans le détail, les éléments de 
la gendarmerie nationale étaient 
obligés d’arrêter le véhicule. 
Selon la même source médiatique, 
cela a été dû à la vitesse excessive. 
De ce fait, la voiture en question 
a été perquisitionnée. D’ailleurs, 
les trois sorcières ont été 
transférées à la brigade de la ville 
susmentionnée. Une fois arrivé, 
il s’est avéré que les femmes 
interpellées exercent la sorcellerie. 
Dans le détail, des talismans et 

des grigri ont été retrouvés en leur 
possession. Au-delà d’une grande 
somme d’argent, soit 20 millions 
de centimes. Ainsi que des boucles 
d’oreilles appartenant à des 
élèves. En effet, ces élèves étaient 
victimes d’une escroquerie de la 
part des sorcières. Visiblement, 
les jeunes filles avaient renoncé 
à leurs boucles d’œillets en 
contrepartie d’une sorcellerie ou 
une divination. 
Les accusées seront déférées 
devant les autorités judiciaires 
À en croire les révélations de 
la même source médiatique, les 
sorcières ont déjà pris part à des 
affaires d’escroquerie. Après 
l’accomplissement de toutes 
les procédures légales, les trois 
femmes, âgées entre 30 et 60 ans, 
seront déférées devant les autorités 
judiciaires. En effet, elles devront 
faire face à plusieurs accusations. 
Notamment, la pratique de la 
sorcellerie et la divination.
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Meilleures destinations africaines 
pour les retraités:

L’Algérie en fait partie

elles ciblaient des élèves :

Trois sorcières arrêtées 
à Chlef

Après le professeur 
Melikchi, c’est au 
tour d’une autre 

figure de la sphère scientifique 
algérienne de briller. En effet, 
l’éminent chercheur algérien 
Hicham Hamoudi, professeur 
dans une université au 
Qatar, est parvenu à inventer 
une nouvelle technique 
d’impression 3D.
Cette technologie novatrice est 
convoitée par des institutions 
de renommée mondiale et 
pourrait bien révolutionner le 
monde des microcomposants 
électroniques à l’avenir.
Hicham Hamoudi, l’inventeur 
algérien de l’impression 3D à 
autoassemblage moléculaire
C’est un progrès d’ordre 
planétaire qu’a réussi 

à réaliser le professeur 
Hichem Hamoudi au Qatar. 
Ce chercheur d’origine 
algérienne et son équipe sont 
parvenus à concrétiser un 
concept qui n’était jusque-là 
que théorique : l’impression 
3D à assemblage moléculaire 
spontané. 
Ce chercheur diplômé de 
l’Université de Batna est 
le fondateur de l’Institut 
qatari de Recherche sur 
l’Environnement et l’Énergie 
(QEERI), sise à l’Université 
Hamad Bin Khalifa.  Après 
un doctorat à l’Université de 
Paris, il s’installe au Qatar pour 
prendre la tête d’une équipe 
de recherche scientifique en 
2015. Le Pr Hamoudi a réussi 
dernièrement à mettre au point 

sa technique d’impression 3D, 
réalisation qui lui a valu les 
honneurs dans son pays hôte. 
Hicham Hamoudi s’associe 
au MIT pour développer de 
nouveaux matériaux
Le professeur Hamoudi 
a couplé sa nouvelle 
technologie d’impression 3D 
à autoassemblage moléculaire 
à une technologie de 

fabrication dite « additive » 
pour créer une toute nouvelle 
sorte de matériau. Le résultat 
est une matière hybride 
possédant les caractéristiques 
des métaux et des composés 
organiques à la fois. C’est 
un nouveau matériau aux 
spécificités prometteuses qui 
est né, marquant une double 
réussite pour le professeur 

Hamoudi et son équipe.
 L’autoassemblage 
moléculaire en impression 
3D est une prouesse pour 
le monde de la technologie 
; une invention telle que le 
prestigieux Massachussetts 
Institute of Technology (MIT) 
s’est associé l’équipe du 
QEERI pour développer le 
brevet à l’échelle industrielle. 
Ainsi, le concept d’impression 
3D du Pr Hamoudi pourrait 
bien s’inscrire comme une 
référence dans l’industrie de 
l’électronique à l’avenir. Le 
partenariat des deux instituts 
vise tout particulièrement 
la fabrication de capteurs, 
de cellules photovoltaïques 
et d’autres composants 
électroniques pour le futur.

Qatar :

Le chercheur algérien Hicham Hamoudi révolutionne l’impression 3D


